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PALAVRA DO PRESIDENTE

Vivemos em um novo 
mundo. Muita coisa 
mudou nas relações 

humanas, no atendimento, na 
maneira como os atores econô-
micos se colocam para resolver 
seus problemas e alcançar suas 
vitórias. Aprendemos a valorizar 
ainda mais o que não mudou: a 
necessidade de promover a união, 
de trabalhar em conjunto e de 
nos esforçarmos ao máximo para 
encontrar soluções às demandas 
que temos em comum.

Já é possível concluir que sa-
ímos mais fortalecidos do cenário 
caótico apresentado a todos pela 
crise promovida pela pandemia da 
Covid-19. Nossos filiados procura-
ram soluções criativas, resultantes 
de muita dedicação. Os Clubes se 
fortaleceram na dificuldade, como 
a história nos ensina. Estão mais 
completos, diversificados; admi-

nistrativamente mais sofisticados 
e eficientes. Como consequência 
dessa engrenagem evolutiva, seus 
sócios se viram mais acolhidos e 
abraçaram e continuam a abraçar 
as suas instituições clubísticas.

O Sindiclubes-PR, ao pro-
por ações conjuntas e a troca de 
experiências abriu uma nova fase 
nas relações do setor. Ao mesmo 
tempo em que viu seus filiados 
plantarem e colherem os frutos de 
seus esforços, aprimorou seus pro-
cessos e fortaleceu sua estrutura.

Em 13 de agosto último, 
quando completamos 24 anos de 
atividades, pudemos, orgulhosa-
mente, inaugurar a nossa Nova 
Sede Própria. Mais do que um sím-
bolo da união dos Clubes parana-
enses, a aquisição do imóvel e a sua 
preparação refletem o momento de 
crescimento em que vivemos.

Estimular o que temos de melhor

Cremos na generosa troca de 
experiências. Afinal, o que é bom 
para um pode ser bom para outro 
sem causar prejuízos ao primei-
ro. Estimulamos o nosso melhor, 
individualmente e em conjunto. 
Com aplicação, alcançamos um 
patamar mais alto. Estamos pron-
tos, filiados e Sindiclubes-PR, para 
crescer ainda mais e responder 
melhor ao que de nós espera toda 
a comunidade clubística.

Ali Tarbine 
Presidente  Sindiclubes-PR

EXPEDIENTE
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Sindiclubes-PR completa 25 anos 
de atividades em agosto de 2023

A ERA DA TRANSFORMAÇÃO

Aera da transforma-
ção. Assim pode ser 
definido o período 

de grande evolução do setor 
clubístico paranaense verificado 
nos últimos anos, a partir da 
filosofia de trabalho implan-
tada no Sindiclubes-PR, desde 
a posse da atual Diretoria. As 
propostas de reestruturação 
do Sindicato e, a partir delas, 
das relações com os filiados – e 
entre eles – foram fundamentais 

6

O Sindicato patronal paranaense comemora seu 
Jubileu de Prata em um período marcado por inovações 
e melhorias constantes no modelo de gestão.

para a transformação. Assim, o 
Sindiclubes-PR caminha para 
completar 25 anos de atividades 
(a data para a comemoração do 
Jubileu de Prata é 13 de agosto 
de 2023) e comemorar o cres-
cimento, não apenas seu, mas 
principalmente dos seus filiados 
em relação à postura de união, 
a melhoria na capacidade de 
resolver problemas comuns, 
de enfrentar grandes desafios 
como no período mais agudo da 

pandemia da Covid-19, na ca-
pacidade para inovar e de ofere-
cer serviços de maior qualidade. 
"É uma satisfação enorme ver 
nossos filiados, grandes, médios 
ou pequenos, dando passos im-
portantes em direção ao uso de 
novas tecnologias, ao estímulo 
à criatividade, à valorização 
dos seus quadros funcionais de 
excelência, a parcerias como 
fator positivo para implantar 
mais qualidade e redução de 
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custos. Tudo isso ganha em im-
portância quando percebemos 
que o grande beneficiado é o ser 
humano; tanto o que realiza as 
ações quanto os que recebem os 
serviços ofertados pelos Clubes", 
afirmou o presidente Ali Tarbine. 
Nesse contexto, a inauguração da 
nova sede própria do Sindicato 
marca a acertividade na condu-
ção da instituição e no encami-
nhamento de temas em defesa 
dos filiados.

citárias, em painéis externos, 
em táxis, no rádio, nas redes 
sociais: novidades na forma de 
apresentar as informações. A 
principal mudança, no entanto, 
está no conteúdo. A Diretoria 
passou a estimular o relaciona-
mento entre os filiados.

A profissionalização das 
administrações foi outra pla-
taforma de trabalho. Com ela 
vieram o aprimoramento das 

O Sindicato dos Clubes Esportivos e Academias  |  SINDICLUBES-PR

No Sindiclubes-PR, a 
era da transformação produ-
ziu mudanças no conjunto de 
suas atividades. 

TRANSFORMAÇÃO
NA COMUNICAÇÃO
A nova postura, para ser 

apresentada, precisava de uma 
nova política de comunica-
ção. Foi assim que surgiram a 
nova revista, o novo portal na 
Internet, as campanhas publi-



A ERA DA TRANSFORMAÇÃO

consultorias pelo sindicato, a 
atenção à formação continuada, o 
incremento nas ações de repre-
sentatividade, as ações conjuntas 
em organismos públicos e priva-
dos onde há interesses dos Clubes 
e Academias a serem defendidos.

TRANSFORMAÇÃO 
ESTRUTURAL

 O estímulo à estruturação 
profissional passou a ser prá-
tica no Sindiclubes-PR. Com 

estrutura funcional enxuta, 
foram valorizadas as parcerias 
como instrumento de agilizar o 
atendimento e a prestação dos 
serviços e elevar a qualidade dos 
mesmos. Na prática, esse posi-
cionamento se traduz nas áreas 
de comunicação, na preparação 
e produção de eventos, nas con-
sultorias e na oferta de treina-
mentos. "Temos que aproveitar 
o que o mercado tem de melhor, 
que é o que nossos filiados 

desejam e merecem. Não tem 
porque gerar custos permanen-
tes quando há opções de quali-
dade, empresas e profissionais 
de respostas rápidas e que geram 
muito valor ao Sindicato. Nossa 
opção é cuidar da essência, com 
o máximo de qualidade e o me-
nor custo", acrescentou.

TRANSFORMAÇÃO 
DE PROPOSTA

A transparência na admi-

NOVA ESTRUTURA

NOVA PROPOSTA

NOVO ATENDIMENTO

NOVA SEDE PRÓPRIA

TRANSPARÊNCIA
PARCERIA

REPRESENTATIVIDADE
EVENTOS

CONSULTORIA
APOIO JURÍDICO

CAPTAÇÃO DE RECURSOS
ORIENTAÇÃO
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nistração do Sindicato foi a base 
da proposta maior de promover 
a união do setor. Os Encontros 
de Dirigentes foram a parte mais 
visível dessa estratégia de estí-
mulo à busca de soluções con-
juntas para problemas comuns, 
para o debate das dificuldades 
do setor, para a proposição e 
discussão de soluções. "Esses 
encontros são resultado de um 
processo. Sempre estivemos 
abertos à conversar para resol-

ver os problemas. No início, as 
conversas eram feitas indivi-
dualmente. Depois, o processo 
foi evoluindo até chegarmos ao 
modelo que temos hoje e que 
está em constante aprimoramen-
to", explicou Tarbine.

O posicionamento do setor 
durante a pandemia da Covid-19 
traduz bem esse espírito de con-
junto alcançado. "Não havia um 
horário para atender os Clubes. A 

urgência das necessidades exigia 
respostas rápidas, então prima-
mos por nunca deixar pergunta 
sem resposta. Essa experiência 
promoveu a criação da cultura de 
atender a todos na medida das 
suas necessidades", disse.

TRANSFORMAÇÃO 
NA ASSISTÊNCIA

As respostas aos filiados 
na área jurídica trabalhista 
foram incrementadas. O Sindi-
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clubes-PR oferece dois siste-
mas a partir da contratação de 
escritório de advocacia espe-
cializada: a consultoria on-line 
– para a orientação ágil sobre 
posicionamentos a serem ado-
tados no dia a dia na adminis-
tração dos recursos humanos 
ou para o início de ações – e 
o presencial, indicado quando 
são necessárias abordagens vol-
tadas ao ajuizamento de ações 
e defesa dos empregadores.

TRANSFORMAÇÃO 
NA FORMAÇÃO

O caminho para o profis-
sionalismo nos setores financeiro 
e administrativo, além da expe-
riência dos dirigentes, passa pela 
capacitação dos colaboradores. 
Ou seja, há um componente téc-
nico, em todas as áreas do Clube, 
que precisa ser considerado para 
a obtenção do melhor resultado, 
conforme defende o presidente 
Tarbine. "Os departamentos têm 

que responder às metas definidas 
pelas diretorias com propriedade. 
Isso se faz com a presença de pro-
fissionais bem treinados e dispos-
tos a fazer o melhor diariamente. 
Pensando nisso, o Sindiclubes-PR 
abriu as portas do conhecimento 
também para os colaboradores 
dos filiados", explicou. Vieram 
daí a implementação de dois pro-
jetos de parceria, ambos concluí-
dos, que disponibilizaram cursos 
presenciais e on-line e consulto-

A ERA DA TRANSFORMAÇÃO

NOVA COMUNICAÇÃO

FORMAÇÃO

AÇÕES SOCIAIS

REVISTA
SITE

REDES SOCIAIS

CAMPANHAS
FILANTRÓPICAS

10

SINDICLUBES-PR  |  O Sindicato dos Clubes Esportivos e Academias

TREINAMENTOS,
ORIENTAÇÃO 
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rias on-line nas áreas de gestão 
de clubes e de pessoas, formação 
de equipes, liderança, atendimen-
to, marketing e comunicação, 
produção de eventos, organização 
de eventos sociais, culturais e 
esportivos, entre outros.

A orientação para a elabo-
ração e apresentação de projetos 
para a captação de recursos é ou-
tra área atendida pelo Sindicato. 
Os interessados em apresentar 

propostas junto ao Comitê Bra-
sileiro de Clubes (CBC) para ob-
ter recursos via Lei Pelé recebem 
as informações que precisam. 
"O esporte é, possivelmente, a 
atividade principal da grande 
maioria dos Clubes. Muitos, 
no Paraná, já utilizam recursos 
públicos para implementar seus 
projetos nas mais diversas mo-
dalidades. No entanto, para que 
os resultados sejam os melhores, 
é preciso informação. É aí que 

entra o Sindiclubes-PR", acres-
centou o presidente. 

TRANSFORMAÇÃO 
VOLTADA PARA O SOCIAL

O olhar para as necessidades 
da comunidade em geral passou a 
ser outra prioridade. O Sindicato 
estimulou o desenvolvimento, 
pelos afiliados, de projetos sociais 
e liderou campanhas como as 
de arrecadação de cobertores               
e roupas de inverno.
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A ERA DA TRANSFORMAÇÃO

Uma história e três presidentes

Da noite em que Jair 
Alfredo Pereira, ao 
sair de uma reunião 

com representantes sindicais 
trabalhistas – quando percebeu 
a necessidade do Setor ter um 
sindicato próprio e especializa-
do, até os dias de hoje – muita 
coisa aconteceu. O País é outro, 
os Clubes se modificaram. Seus 
sócios são diferentes. Os padrões 
de diversão, os objetivos com 
o esporte, a visão sobre o meio 
ambiente... tudo é diferente.

Vem daí a importância da 
evolução percebida ao longo des-
ses quase 25 anos, resultado do 
trabalho de apenas três presiden-
tes: o próprio Jair Pereira, Paulo 
Colnaghi e o atual Ali Tarbine. 
Cada um deles, com contribui-
ções importantíssimas para o Sin-
dicato e para os seus filiados. 

Coube ao primeiro todo o 
trabalho de desbravador e trilhar 
o caminho até a emissão da Carta 

A trajetória do Sindiclubes-PR revela o esforço de seus dirigentes 
e a compreensão sobre a importância da instituição pelos filiados. 
As conquistas obtidas são o reflexo da parceria entre todos.

Sindical. Desse período, além da 
implantação, a maior conquista 
ficou com a redução do Impos-
to Territorial e Predial Urbano 
(IPTU) pagos pelos Clubes.

O segundo, Paulo Colnaghi, 
define a sua própria gestão como 
'voltada às relações políticas', com 
negociações junto à Prefeitura de 
Curitiba para a manutenção do 
desconto no IPTU e a ampliação 
da participação do Sindicato nos 
conselhos municipais e estaduais. 
A criação da Confederação Nacio-
nal dos Clubes (FENACLUBES) 
é desse período, onde Colnaghi 
atuou como integrante do Con-
selho Fiscal. O Sindiclubes-PR 
ampliava a sua representatividade.

À terceira e atual diretoria 
coube a missão de ampliar as 
atividades, transformar con-
ceitos, criar as ligações com as 
necessidades atuais ou iniciar o 
que se pode chamar de 'A Era 
da Transformação".

Integram este período a 
ampliação da representativi-
dade, a melhoria na qualidade 
do atendimento, a diversifica-
ção dos serviços oferecidos, a 
criação de procedimentos, a 
proposição de parcerias para 
auxiliar os filiados a melhora-
rem suas performances admi-
nistrativas, financeiras e jurí-
dicas, a busca pela unidade do 
Setor e a expansão no número 
de filiados. São movimentos 
que destacam o Sindiclubes-PR 
como um dos mais atuantes em 
todo o País.

O trabalho dos últimos 
anos alcançou resultados visí-
veis. Entre eles, está a aquisição 
e adequação das instalações da 
nova sede própria, inaugurada 
em agosto de 2022. "Essa foi a 
primeira parte. Agora, vamos 
consolidar as conquistas desses 
25 anos e seguir em busca da 
superação de novos desafios", 
afirmou o presidente Tarbine.
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Jair Pereira, o primeiro presidente Paulo Colnaghi, o segundo presidente Ali Tarbine, o presidente atual

O Sindicato dos Clubes Esportivos e Academias  |  SINDICLUBES-PR

13



A ERA DA TRANSFORMAÇÃO -  A NOVA SEDE PRÓPRIA

Sindiclubes-PR avança com 
inauguração da Nova Sede própria

Amanhã do sábado 13 
de agosto de 2022 
entrou para a história 

dos Clubes paranaenses com a 
inauguração da nova sede pró-
pria do Sindiclubes-PR. O fato, 
por si só, é grande para uma 
instituição sindical. 

No caso do Sindiclubes-PR 
é ainda maior, uma vez que sim-
boliza o acerto da atual Diretoria 
na própria gestão, nas ações de 
representatividade, nas políticas 
que estimulam o desenvolvi-
mento dos seus filiados. Para o 
presidente Ali Tarbine, "a nova 
sede própria representa um di-
visor na trajetória do Sindicato.  
Hoje, temos mais condições de 
apoiar nossos filiados, estamos 
em um ponto que podemos pen-
sar em definir novas metas, criar 
projetos que tragam distinção e 
resultados ainda melhores para o 
Setor como um todo. A estrutura 

Aquisição da unidade com a sua adequação aos trabalhos é considerada 
como símbolo da Era da Transformação e da cultura da melhoria 
contínua, tanto na gestão do Sindicato quanto na dos seus filiados.

está adequada à implantação de 
mais melhorias e projetos que 
tragam inovação", afirmou.

A inauguração foi presti-
giada com a presença de pre-
sidentes e diretores de todos 
os filiados, além de lideranças 
clubísticas nacionais, como o 
ex-presidente do Sindiclubes-PR 
e do Comitê Brasileiro de Clubes 
(CBC), Jair Pereira, do presiden-
te da Confederação Nacional dos 
Clubes (FENACLUBES), Arialdo 
Boscolo, do atual presidente do 
CBC, Paulo Germano Maciel, do 
presidente do Sindiclube (SP), 
Paulo Cesar Mário Movizzo e do 
ex-vereador Felipe Braga Cortes.

ESTRUTURA
A inauguração revelou a 

versatilidade das instalações, 
com espaço para a recepção, 
salas de reuniões, espaço para 
assembleias e treinamentos, 

salas operacionais e da presi-
dência, sala de espera, sala para 
troféus/recepção de visitantes, 
almoxarifado, cozinha e insta-
lações sanitárias.

O que também destaca a 
nova sede própria é a sua locali-
zação, bem no Centro de Curiti-
ba, em edifício com segurança e 
portaria 24 horas.

INAUGURAÇÃO
A solenidade de inaugura-

ção foi realizada no Salão desti-
nado a assembleias e treinamen-
tos. No seu discurso, o presidente 
Ali Tarbine, emocionou-se ao 
lembrar do vice-presidente do 
Sindiclubes-PR, Vilmar Anil-
do Schultz, que à época estava 
internado e em luta contra uma 
grave enfermidade (recuperado, 
recebeu alta em 15 de novembro).

Na sequência, Tarbine 
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agradeceu as presenças das 
lideranças e destacou a im-
portância da caminhada de 
todos os Clubes filiados até a 
conquista da nova sede. "Estas 
portas sempre estarão abertas 
aos senhores e aos gestores de 
todos os Clubes paranaenses. 
Temos o compromisso com o 
desenvolvimento e a melhoria 
do setor clubístico. E a princi-
pal estratégia é a união. Dela 

vieram muitas conquistas, 
muitas realizações e transfor-
mações. Um dos marcos da 
nossa história é, sem dúvida, 
a aquisição deste espaço e a 
sua preparação para eventos 
e para o trabalho de apoio 
a cada filiado. Esta sede é 
o símbolo da nossa união e 
do que podemos conquistar 
quando andamos juntos", 
afirmou o presidente.

Tarbine falou, ainda, sobre 
a trajetória do Sindiclubes-PR e 
elencou os principais feitos das 
gestões anteriores como parte 
do processo de consolidação do 
Sindicato. "Ao Jair Alfredo Perei-
ra, o agradecimento, em nome 
de todos os Clubes, por ter tido a 
visão do futuro de um segmento 
forte e dinâmico e por ter atuado 
como um verdadeiro pioneiro. 
Abriu caminho e buscou as pri-

15
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A ERA DA TRANSFORMAÇÃO -  A NOVA SEDE PRÓPRIA

meiras conquistas", disse.

"Em um segundo momento 
tivemos o trabalho desenvolvido 
por Paulo Colnaghi e a pavimen-
tação estava pronta", falou.

O terceiro e atual presiden-
te do Sindiclubes-PR ressaltou a 
importância de todos os proces-
sos que o antecederam e que está 
na hora de ações de vanguarda. 
"O Sindiclubes-PR sempre foi 
potencialmente forte, o que nos 
deu as condições para promover 
a transformação tão necessária 
para que pudéssemos alcançar 
os melhores objetivos na defesa 
dos nossos filiados. Estamos 
vivendo, agora, o momento da 
inovação, da busca da melhoria 
constante, da vanguarda", expli-
cou. Tarbine completou falando 
sobre alguns objetivos como o 
de promover expansão ainda 
maior do Sindiclubes-PR, com 
a atração de novos filiados e a 
realização de outros projetos.

A solenidade de inau-
guração foi completada com o 
descerramento de placa seguido 
de almoço oferecido a todos os 
convidados servido no Restau-
rante Tropilha Grill, no Centro 
de Curitiba. Acompanhe, pelas 
fotos, os mais importantes acon-
tecimentos daquele dia. 
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O vice-presidente 
do Sindiclubes-PR, 

Vilmar Anildo 
Schultz, esteve 

impossibilitado 
de participar da 
inauguração da 
Sede própria do 

Sindicato por 
motivo de saúde. 

Na foto, com 
o diretor  

administrativo,  
Aniceto Zanuzzo, 

no momento do 
seu retorno às 

atividades
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A ERA DA TRANSFORMAÇÃO -  A NOVA SEDE PRÓPRIA

A nova sede própria do 
Sindiclubes-PR, conside-
rada como um dos sím-

bolos da mudança e da evolução 
do segmento clubístico no Paraná, 
está preparada para receber seus 
filiados e prestar o atendimen-
to necessário às atividades. A 
estrutura possui dois espaços para 

Aquisição da unidade e a sua adequação aos trabalhos são consideradas 
símbolos da Era da Transformação e da cultura da melhoria contínua, 
tanto na gestão do Sindicato quanto na dos seus filiados.

reuniões, sendo um deles mul-
tifuncional, com a possibilidade 
de transformação em auditório 
para 60 pessoas, além de todos os 
equipamentos demandados pelos 
serviços realizados.

As salas de reuniões são 
equipadas com aparelhos de 

A estrutura está 
preparada para 
receber seus filiados 
e prestar o atendi-
mento necessário às 
atividades.

Nova estrutura do Sindiclubes-PR 
foi pensada para atender os filiados
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TV, que servem como telões 
em palestras, cursos e reuniões 
presenciais ou on-line. Todos os 
ambientes são climatizados. A 
unidade tem, ainda, recepção, 
salas de espera, biblioteca, dois 
sanitários, cozinha, almoxari-
fado, sala operacional e a sala 
do presidente. “A nova estru-

tura proporciona as condições 
para os encontros da Diretoria, 
Assembleias com os filiados, re-
ceber parceiros e visitantes. E o 
melhor: está à disposição para os 
filiados que precisem de espaço 
adequado para treinamentos ou 
outros eventos”, afirmou o presi-
dente Ali Tarbine.

E o melhor: 
está à disposição 
dos filiados que 
precisem de espaço 
adequado para 
treinamentos.
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Sindiclubes-PR retoma realização 
dos Encontros de Presidentes

Aretomada dos Encon-
tros de Presidentes, 
uma das ações que 

simboliza a capacidade de inova-
ção e de união entre Sindicato e 
seus filiados, aconteceu na sede 
do Círculo Militar do Paraná, no 
Largo Bittencourt, em Curitiba.

O presidente anfitrião, o 
Tenente Coronel Sérgio Cooper 

Primeiro evento do gênero após a pandemia teve como anfitrião 
o Círculo Militar do Paraná. Apresentações culturais e a presença 
de empresas parceiras marcaram a noite.

de Almeida, deu as boas vindas 
aos gestores das instituições 
co-irmãs e deu início à progra-
mação com uma apresentação de 
gala do Coral Curumim, ini-
ciativa cultural da Capital para-
naense abraçada pelo Círculo. 
Coordenado por Joyce e Carlos 
Todeschini, o grupo musical tem 
34 anos de atuação pela formação 
de cantores e com apresentações 

memoráveis ligadas a momentos 
de destaque da cena cultural local 
como, por exemplo, o Primeiro 
Natal do Coral Infantil do Palácio 
Avenida, então sede do extinto 
Banco Bamerindus.

Na sequência, fez uso 
da palavra o CEO do Grupo 
Entre Mares, detentor das 
marcas "Primelux", " EngeMa-

GESTÃO
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res" e "Acqua Life", além do 
Clube de Férias Entre Mares, 
Fabrício Barroso da Silva. A 
apresentação foi destinada 
a mostrar a versatilidade da 
empresa e a sua capacidade 
de gestão, em áreas distintas 
como, por exemplo, engenha-
ria, academia de natação e tu-
rismo. O Grupo atende mais 
de 40 mil pessoas, apenas no 

segmento turístico.

PARCERIA I
A presença da Entre Mares 

teve como objetivo abrir possibilida-
des a todos os filiados do Sindi-
clubes-PR a firmar parceria para 
viabilizar viagens turísticas com 
hospedagem a preços atraentes e 
competitivos quando comparados 
ao mercado hoteleiro nacional. 

A empresa está presente com 
unidades próprias ou conveniadas 
nos principais pontos turísticos do 
País. A proposta para os Clubes 
é permitir que seus sócios apro-
veitem dos benecífios da Entre 
Mares. Além dos serviços de 
hospedagem, há outras vantagens 
como a emissão de passagens aé-
reas, locação de veículos, reservas 
em hotéis, resorts, preparação de 
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excursões para grupos e a inter-
mediação de pacotes nacionais 
e internacionais. 

PARCERIA II
O grupo Entre Mares, 

por meio da EngeMares, pode 
prestar serviços de engenha-
ria como a construção de 
unidades, reformas de edifi-
cações ou de ambientes que 
necessitam de adaptações 
para a prestação de novos 
tipos de serviços.

A EngeMares surgiu da 
necessidade de executar cons-
truções, reformas ou adequa-
ções nas unidades da Entre Ma-
res. "Ao fazer nossas próprias 
obras, ganhamos experiência e 
avançamos em qualidade e na 
velocidade de execução. Sur-
giu, então, a ideia de abrir a 
possibilidade de atender outras 
empresas e instituições que têm 
necessidades semelhantes às 
nossas, como os Clubes", expli-
cou Fabrício. 

PARCERIA III
A Primelux Ambientes 

Planejados é outra empresa que 
surgiu da necessidade de decorar 
e manter a decoração das unida-
des próprias da Entre Mares. No 
entanto, em decorrência do seu 
alto desempenho, passou a aten-
der o mercado em geral a partir 
de loja própria. "Para os Clubes, 
a ideia é suprir as necessidades 
de mobiliar e decorar as unida-
des com diferenciais de preços 
muito favoráveis aos nossos 

GESTÃO
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parceiros", acrescentou.

PARCERIA IV
O quarto ramo de ativida-

des da Entre Mares é a Aca-
demia de Natação Acqua Life.  
"Temos metas de atendimento 
que sempre visam a excelência 
e a satisfação do usuário com 
atenção, conhecimento técnico 
e metodologias aplicadas por 
especialistas. Nossa academia 
vive em constante evolução 
e desenvolve processos que 

podem ser levados a outras 
unidades de Clubes parceiros", 
exemplificou. Nesse segmento, 
as possibilidades são as mais 
variadas, inclusive com o arren-
damento dos parques aquáticos. 
Outra possibilidade é a presta-
ção de serviços de consultoria 
na implantação de projetos de 
aulas diferenciadas para atrair 
mais associados. "Nosso com-
promisso é analisar o que pode 
trazer ganhos e não despesas 
aos clubes; e, ao mesmo tempo, 

apresentar aos seus sócios um 
padrão de qualidade e novos 
benefícios", completou Fabrício.

A Entre Mares também 
opera, para terceiros, ações 
ligadas às áreas de marketing, 
comercial, jurídica e de análises.

No final do Encontro, o Cír-
culo Militar ofereceu um jantar aos 
participantes e entregou um troféu, 
a cada clube visitante, como sinal 
de amizade entre os presentes.
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O Sindiclubes-PR pro-
moveu no dia 13 de de-
zembro de 2022 mais 

um Encontro de Dirigentes de 
Clubes do Paraná e que contou 
com a presença de representan-
tes das principais agremiações 
do Estado. O evento teve a 
participação do CEO da Três-
-A Treinamentos e Palestras, 
Adonai de Arruda, que falou 

sobre a importância da formação 
de parcerias para a conquista de 
objetivos e apresentou algumas 
possibilidades para os Clubes, 
para a oferta de novos serviços 
aos sócios e para a melhoria do 
desempenho de colaboradores 
da área de manutenção.

Uma das propostas 
apresentadas foi para propor-

cionar aos sócios dos Clubes 
descontos em passeios turísti-
cos realizados pela Serra Verde 
Express, que integra o grupo de 
empresas dirigidas por Adonai. 
Os benefícios seriam desti-
nados aos Clubes filiados ao 
Sindiclubes-PR.

Outra possibilidade está 
ligada à Fundação de Asseio e 

GESTÃO

Dirigentes conhecem novas 
oportunidades de parcerias
Durante encontro, os gestores acompanharam a 
Palestra de Adonai de Arruda que fez propostas em duas 
áreas: turismo e no treinamento de colaboradores.
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Conservação do Paraná (FA-
COP), que atua na prestação 
de serviços de formação de 
profissionais responsáveis pela 
limpeza de ambientes empresa-
riais ou de instituições como os 
Clubes. O executivo discorreu 
sobre as diversas formatações 
de treinamentos que a FACOP 
executa: presenciais in com-
pany, nas instalações da pró-

pria Fundação ou à distância, 
com o uso de aulas pré-grava-
das em vídeo. Adonai ressaltou 
que “são cursos destinados aos 
profissionais da limpeza, com 
ritmo, abordagem e linguagem 
de acordo com o público e cada 
objetivo que se deseja atingir”. 
Em seguida, apresentou um 
vídeo de três minutos que mos-
tra com detalhes, objetividade 

e clareza a maneira correta de 
proceder a limpeza de instala-
ções sanitárias e lixeiras desses 
ambientes. Ao final, acres-
centou que “a Fundação está 
preparada e à disposição dos 
Clubes que desejam acrescen-
tar qualidade e eficiência aos 
procedimentos realizados nos 
serviços de base ao atendimen-
to ao cliente”.
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Sindiclubes-PR participa 
do Conselho de Representantes 
da FENACLUBES
Presença amplia ações de representatividade exercidas pelo sindicato 
paranaense em âmbito nacional e fortalece setor clubístico no Estado.

A intensa atividade do 
Sindiclubes-PR levou 
o sindicato parana-

ense a ter cadeira no Conselho 
de Representantes da Confe-
deração Nacional dos Clubes 
(FENACLUBES). O presidente 
Ali Tarbine, juntamente com 
a presidente do Sindicato dos 
Clubes Esportivos do Estado do 
Rio Grande do Sul (SINCERGS/
RS), Maria Conceição Nogueira 
Pires, são os nomes da Região 
Sul do País que integram o gru-
po que ainda tem representan-
tes das Regiões Norte, Nordeste, 
Centro Oeste e Sudeste.

Órgão superior da FE-
NACLUBES, o Conselho de 
Representantes é formado por 
delegações sindicais e tem como 
prerrogativas estabelecer as dire-
trizes gerais das ações da Confe-

deração, além de acompanhar o 
cumprimento das mesmas.

CBC
O presidente Tarbine 

integra, ainda, o Colegiado de 
Direção do Comitê Brasileiro de 
Clubes (CBC), grupo responsável 
pela análise, aprovação, repro-
vação e o julgamento de ações 
recursais nos trâmites de projetos 
apresentados pelos Clubes para 

a obtenção de recursos a serem 
investidos em esportes olímpicos. 
O Colegiado é composto, ainda, 
por César Roberto Leão Granieri 
(Coordenador), representante do 
Estado de São Paulo; dos meda-
lhistas olímpicos André Heller, 
Emanuel Rego e Lars Grael e pelo 
presidente da Associação Brasi-
leira das Secretarias Municipais 
de Esporte e Lazer, Humberto 
Aparecido Panzetti.

REPRESENTATIVIDADE
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Sindiclubes-PR participa de 
parceria pró Seminário de 
Detecção de Talentos Esportivos
Acordo une esforços da Secretaria de Esportes, Lazer e Juventude de Curitiba, 
do Conselho Federal de Educação Física e do Sindiclubes-PR.

REPRESENTATIVIDADE

À esquerda, o presidente Ali Tarbine, ladeado pelo secretário municipal de Esportes, Carlos Pijak 
(ao fundo), e pelo diretor de Incentivo da SMELJ, Carlos Kussumoto. À direita, o presidente do 
Conselho Regional de Educação Física, Gustavo Chaves Brandão

Parceria firmada na 
quarta-feira, 1º de mar-
ço, entre o Sindiclubes-

-PR, a Secretaria Municipal do 
Esporte, Lazer e Juventude de 
Curitiba (SMELJ) e o Con-
selho Regional de Educação 
Física do Paraná (CREF-PR) 
- 9ª Região, vai viabilizar a 
realização do Seminário de 
Detecção de Talentos Esporti-
vos. Participaram do encontro, 
realizado na sede do CREF, 
em Curitiba, o presidente Ali 
Tarbine, o presidente anfitrião, 
Gustavo Chaves Brandão, o se-
cretário Carlos Pijak e Carlos 
Kussumoto, diretor de Incenti-
vos da SMELJ.

O Seminário será a primeira 
etapa do Projeto Talento Espor-
tivo Curitibano, que deverá ser 
lançado pela secretaria municipal 

já no mês de abril deste 2023. O 
objetivo é garantir às crianças e 
jovens que participam de projetos 
esportivos a participação em sele-
tivas para que possam fazer parte 
das equipes que representam os 
Clubes paranaenses. As crianças 
que forem aprovadas receberão o 

Vale Transporte Esportivo para fa-
cilitar o deslocamento. "Com esse 
acordo, abre-se mais uma frente 
para a atuação social pelos nossos 
Clubes. Desta vez pela qualifica-
ção esportiva e valorização dos 
talentos que serão descobertos", 
afirmou Ali Tarbine.
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Secretarias de Estado

O presidente Ali Tarbine e diretores da ASPP em 
visitas aos secretários estaduais Eduardo Pimentel, 
das Cidades (1) e, Mauro Moraes, do Trabalho (2).

Congresso

Acompanhado da sua esposa, Roseli Pahl Tarbine, 
o presidente do Sindiclubes-PR, Ali Tarbine 
marcou presença durante os eventos da Segunda 
Semana Nacional dos Clubes, realizada em Foz do 
Iguaçu, no fim de outubro e início de novembro de 
2022. No flagrante, momento de confraternização 
após um dia repleto de palestras e encontros 
técnicos voltados à gestão clubística e esportiva.

Sindiclubes do Pará - 30 Anos

O presidente Ali Tarbine prestigiou o 
evento em comemoração dos 30 anos do 
Sindicato dos Clubes Sociais do Pará.
Na foto, com o presidente paraense, 
Salatiel Campos.

ACONTECEU

SEGASP

Encontro do presidente Ali Tarbine com executivos 
de uma das mais importantes instituições parceiras 
do segmento clubístico: SEGASP. À esquerda 
Minelli Júnior e à direita Maurinho Lovalho

k

j
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Curitibano
Homenagem ao presidente do Clube Curi-
tibano, Paulo Roberto Oliveira. Na foto, 
momento registrado durante a solenidade de 
posse: o presidente Ali Tarbine entrega uma 
placa ao novo gestor.

Curitibano II

O Sindiclubes-PR sempre presente nos atos 
importantes dos seus filiados. Momento das 
comemorações dos 140 anos do Clube Curiti-
bano. Ali Tarbine, o então presidente Joaquim 
Miró, Renato Ramalho e Italo Tanaka.

Círculo Militar

O presidente Ali Tarbine e o presidente Sergio Cooper 
de Almeida, nas comemorações dos 88 anos do Círculo.

Santa Mônica

Os presidentes Ali Tarbine e Carlos Carnasciali 
Cavichiolo no evento pelos 61 anos do Santa Mônica.

Evento Coxa-Branca
O presidente Ali 
Tarbine e o jogador 
Willian Farias, duran-
te o evento "Coutos 
no Futebol",  em 25 
de outubro de 2022.
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Clubes em Pauta
Encontro para discutir assuntos 
de interesse dos Clubes. Presen-
tes, da esquerda para a direita, o 
diretor administrativo, Aniceto 
Zanuzzo; o presidente do Sindi-
clubes-PR, Ali Tarbine; o então 
secretário municipal de Esportes 
de Curitiba, Emilio Trautwein e 
o presidente do Conselho Con-
sultivo do Sindiclubes-PR, Jair 
Alfredo Pereira.

ACONTECEU

Clube 3 Marias

Ali Tarbine, durante visita ao 
Clube 3 Marias, que presidiu por 
duas gestões. Com o presidente 
Antonio Carlos da Silveira.

Medalhista

Na Segunda Semana Nacional dos 
Clubes. O presidente Ali Tarbine 
com o medalhista olímpico e téc-
nico de voleibol, Renan Dal Zotto.

Pelé, o maior de 
todos os tempos!
23/10/1940 - 29/12/2022.

Gastronomia paraense

Registro do Encontro de 
Lideranças realizado pelo Sin-
dicato dos Clubes Sociais do 
Pará. Momento para conhe-
cer pratos típicos da região.
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Meio Ambiente
O presidente e o diretor Administrativo do 
Sindiclubes-PR, Ali Tarbine e Aniceto Zanuzzo com o 
presidente do Santa Mônica Clube de Campo, Carlos 
Carnasciali Cavichiolo. durante plantio de árvores. O 
Sindiclubes-PR apoia ações de proteção ambiental.

Confraternização
Diretoria do Sindiclubes-PR 
(Aniceto Zanuzzo, Ali Tarbine, 
Vilmar Anildo Schultz e Ronaldo 
Antunes) em almoço de confra-
ternização com o presidente da 
AABB, João Antero e o presidente 
da ASPP, Álvaro Miguel Rychuv.

Graciosa Country Club
O Graciosa comemorou, em 2022, os seus 
90 anos de atividades e o Sindiclubes-PR foi 
representado pelo atual presidente, Ali Tarbine, 
e pelo seu fundador e primeiro presidente, Jair 
Alfredo Pereira.

Secretaria da Justiça
Visita do presidente Ali Tarbine à Secretaria da 
Justiça, Família e Trabalho do Paraná. Foram 
discutidos temas relativos às ações dos Clubes 
de proteção à sociedade, uma vez que realizam 
atividades e prestam serviços nas áreas da Cultura, 
Social, Lazer e Esportes em benefício dos seus 
sócios, de suas famílias e da comunidade em geral.
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A melhoria na gestão é um 
dos objetivos das acade-
mias para alavancar os 

resultados. Isso se confirmou na 
segunda edição do Programa de 
Certificação com Selo de Qualida-
de, em 2022, realizado pelo Sebrae-
-PR em parceria com a Associação 
dos Centros de Atividade Física do 
Brasil (ACAF). “Todas as 22 em-
presas que passaram pelo processo 

Em parceria com o Sebrae-PR, 
Academias fazem mudanças 
e recebem Selo de Qualidade
As 22 empresas participantes em 2022 alcançaram os padrões exigidos.

fizeram as alterações necessárias 
e obtiveram a certificação”, disse o 
presidente da Associação e pro-
prietário da Companhia da Forma, 
Edson Marcelo.

Para obter a certificação, 
os gestores participantes passam 
por treinamentos e suas empresas 
têm os seus procedimentos ava-
liados. Na conclusão da primeira 

etapa, as candidatas recebem re-
latórios que apontam os pontos a 
serem corrigidos. Há um período 
para as adaptações e uma segun-
da rodada de avaliações. Ao final, 
em um evento, são reveladas 
quais empresas recebem a gra-
duação. Na primeira edição, 16 
academias alcançaram o Selo de 
Qualidade e, na segunda edição, 
todas as 22 participantes cumpri-

Academias certificadas

INOVAÇÃO
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ram as recomendações, mudaram 
processos e foram agraciadas.

RECUPERAÇÃO
A solenidade, em 16 de 

novembro, veio coroar a retomada 
do setor. De acordo com Edson 
Marcelo, o segmento das Acade-
mias teve, em 2022, a consolida-
ção da recuperação das atividades. 
“Hoje, operamos em níveis ainda 

maiores do que os registrados na 
pré-pandemia”, afirmou.

O dirigente considera 
que, além da autorização pelas 
autoridades para o retorno das 
atividades, a forma como as 
pessoas passaram a enxergar as 
academias foi fundamental para 
aumentar a corrida em direção 
aos exercícios. “O grande nú-

mero de casos, durante o ‘fique 
em casa’, no auge da pandemia, 
de depressão ou de dificuldades 
motoras, entre outros, chamou 
a atenção para a importância da 
prática de exercícios físicos espe-
cializados e orientados a cada ne-
cessidade. Hoje, entre os que vão 
a uma Academia, muitos pensam 
na saúde. Não é apenas a forma 
física que procuram”, explicou.

Equipe do Sebrae/PR Edson Marcelo
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Opresidente da Asso-
ciação dos Servidores 
Públicos do Paraná, 

Álvaro Miguel Rychuv foi agra-
ciado pela Câmara Municipal 
de Curitiba com o título de 
Vulto Emérito, uma proposição 
do vereador Tito Zeglin (PDT).

A solenidade, que acon-
teceu no Plenário do Legislativo 
Municipal, no Palácio Rio Branco, 
foi prestigiada pelo presidente do 
Sindiclubes-PR, Ali Tarbine, pelo 
vereador Alexandre Leprevost 
(Solidariedade), então primeiro-vi-
ce-presidente da Mesa Executiva 
da Câmara; João Carlos Milani, 
presidente do Conselho Delibera-
tivo da ASPP; Jair Alfredo Pereira, 
presidente do Conselho Consultivo 
do Comitê Brasileiro de Clubes 
(CBC); e Antonio Ricardo Correia 
da Silva, sobrinho-neto do funda-
dor e primeiro presidente da ASPP, 
Pedro Pacheco da Silva Neto.

Tito Zeglin lembrou que 
"por ocasião da votação da home-

Presidente da ASPP recebe título 
de Vulto Emérito de Curitiba
Antes de presidir a instituição, Álvaro Miguel Rychuv ocupou cargos de 
destaque na administração estadual. Ele foi funcionário público por 50 anos .

nagem, vários apartes elogiosos 
foram feitos por diversos vereado-
res, o que traduz o reconhecimen-
to da Câmara ao trabalho valoroso 
de Rychuv e ao seu caráter".

O homenageado nasceu em 
Curitiba, em 15 de maio de 1940. 
Sua carreira pública teve início 
em 1959, na Secretaria Estadual 
de Obras Públicas; trabalhou em 
posições de destaque nas gestões 
dos governadores Ney Braga,  
Paulo Pimentel e Mário Pereira, 
além de inspetor coordenador-
-geral do Orçamento do Tribunal 
de Contas do Estado do Paraná, 

entre outros. Rychuv agradeceu e 
creditou a Deus as oportunidades 
e a capacidade para a gestão pú-
blica. Sobre a ASPP, disse acredi-
tar na missão da instituição "Mui-
tos precisam dos nossos serviços, 
do amparo que a Associação 
oferece", afirmou.

Para Ali Tarbine, "a home-
nagem foi mais do que merecida, 
diante de tantas realizações e da 
retidão que sempre orientou a 
conduta de Álvaro Rychuv".

* Com informações da Assessoria de Imprensa 
da CMC. Forografia: Carlos Costa/CMC

HOMENAGEM
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OGrupo Folclórico 
Odori, da Associação 
Cultural Nipo-Brasi-

leira – Nikkei de Curitiba, faz 
parte das atividades culturais da 
Cidade e é destaque em even-
tos organizados pela Prefeitura 
Municipal. Já esteve presente com 
a dança tradicional "bon odori" 
na Abertura do Primeiro Festival 
de Cultura Japonesa, no Merca-
do Municipal Capão Raso e na 
Abertura da Programação de Na-
tal de Curitiba - Luz dos Pinhais, 
na Casa da Memória, localizada 
no Centro Histórico, além de fa-
zer apresentação no Bosque João 
Paulo II (foto).

A apresentação no Bosque 
do Papa fez parte do chamado 
Natal das Etnias, oportunidade 
em que descendentes de imi-
grantes mostram suas tradições 
através da gastronomia, dança 
e da música. Além do Grupo 
da Associação Nikkei, parti-
ciparam conjuntos de outras 
agremiações. Entre eles estão o 

Grupo Curitando, de viola cai-
pira, o Coral Harmonia, o Gru-
po Folclórico Luxemburguês 
Feierwon, o Grupo Folclórico 
Alemão Infantil Original Eini-
gkeit Tanzgruppe, da Sociedade 
Thalia e o conjunto de danças 
do Instituto Nintai.

ARTESANATO DE TOHOKU
Outra iniciativa da comu-

nidade japonesa foi a exposi-
ção de Artesanato de Tohoku, 

realizada em dezembro de 2022 
no Museu Municipal de Arte 
(MUMA), em anexo ao Termi-
nal do Bairro do Portão.

A Exposição chegou a Curi-
tiba para mostrar a maravilhosa 
arte na região de Tohoku, que so-
freu um grande terremoto no ano 
de 2011. A iniciativa foi resultado 
de parceria entre o Consulado 
do Japão em Curitiba, Fundação 
Japão e Nikkei Curitiba.

Nikkei leva cultura japonesa para 
espaços públicos de Curitiba
 
Danças folclóricas e mostra de artesanato original do Japão fizeram parte de 
eventos organizados ou que tiveram a participação da comunidade nipo-brasileira.

INTEGRAÇÃO
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GESTÃO

Clubes valorizam parcerias 
para diversificar serviços 
e oferecer maior qualidade
 
Em busca de soluções para melhorar a administração, gestores abrem novas 
possibilidades de negociação e oportunidades para especialistas externos. 
O sucesso, no entanto, está vinculado à participação efetiva das diretorias, 
gestores e colaboradores.

40

A criatividade na ges-
tão abre portas e gera 
oportunidades. Usa-

das por empresas, parcerias de 
todos os tipos já fazem parte das 
rotinas dos gestores de Clubes 
que buscam soluções para vencer 
dificuldades e oferecer mais qua-
lidade e melhores serviços para 
os seus sócios. A relação de bons 

resultados é imensa, o que indica 
que o processo já faz parte da cul-
tura da gestão clubística.

Uma das principais razões 
para o sucesso é iniciar com par-
cerias internas fortes. Ou seja, 
conquistar as mentes e, princi-
palmente, o comprometimento 
do público interno. Foi o que 

"Os sócios entenderam 
a importância 
da proposta e 
compraram a ideia. 
Eu sempre digo que a 
Hípica e as realizações 
são de todos..."
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aconteceu na Sociedade Hípica 
Paranaense, com a realização 
conjunta do Concurso de Saltos 
Internacional (CSI-W) e Con-
curso de Saltos Nacional (CSN), 
considerado o maior evento 
esportivo de Curitiba e talvez o 
candidato a maior do Paraná, 
com mais de R$ 540.000,00 em 
prêmios e a participação de 500 

cavalos. O objetivo de realizar 
um grande evento teve início 
com o apoio interno. “Os sócios 
entenderam a importância da 
proposta e compraram a ideia. 
Eu sempre digo que a Hípica e 
as realizações são de todos os 
sócios. Compraram a ideia e 
ajudaram muito na abertura de 
portas para fazer tudo o que era 

"Graças a esse 
comprometimento, 
foi possível ter, por 
exemplo, empresas 
que se destacam 
entre os principais 
patrocinadores..." 
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preciso para a organização”, disse 
o presidente Oscar Martinez. 
Graças a esse comprometimen-
to, foi possível ter, por exemplo, 
empresas que se destacam entre 
os principais patrocinadores do 
Estado, como Philco, Ademi-
con, NeoDent, Grupo Barigui e 
Copel. Outros fatores apontados 
são os ligados à gestão e à busca 
de apoios institucionais. “É 
preciso se preparar para produ-
zir um evento. A organização da 
segunda edição, marcada para 
abril deste 2023, começou há 
alguns meses”, explicou Marti-
nez. Incorporar uma realização 
no Calendário Oficial da Cidade 
de Curitiba foi outro objetivo al-
cançado. “Graças a uma parceria 

com a Prefeitura, o CSI-W de 2023 
fará parte das comemorações pelos 
330 anos de Curitiba”, contou o 
presidente da Hípica.

DUQUE
O caminho para o sucesso 

via preparação e conquista do 
comprometimento interno já foi 

percebido por outros Clubes. A 
presidente do Clube Duque de 
Caxias, Nádia Maria Passos, bus-
ca uma solução para equilibrar 
os gastos necessários à produção 
dos eventos. “Nosso calendário 
tem realizações de ótimo nível, 
em qualidade e no número de 
participantes. Nossa Oktoberfest 
reúne milhares de pessoas, com 
atrações culturais e gastronômi-
cas, e gera uma boa receita. Mes-
mo assim, os custos são muito 
elevados”, disse. A resposta para 
o impasse vem da inclusão de 
setores internos no processo. 
“Uma das metas estabelecidas 
deste 2023 é elaborar um plane-
jamento para viabilizar a capta-
ção de patrocínio e fazer frente 

GESTÃO

“Uma das metas 
estabelecidas deste 
2023 é elaborar um 
planejamento para 
viabilizar a captação 
de patrocínio..."
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às dificuldades que enfrentamos. 
No nosso caso, até mesmo pa-
trocínios de pequeno valor são 
muito importantes, mas tudo 
isso será definido nesse planeja-
mento”, acrescentou Nádia.

PARCERIAS OPERACIONAIS
Há diversas parcerias, 

firmadas ao longo da história, 
entre Clubes e empresas para 
a comercialização de Títulos. 
Muitas instituições fizeram uso 
desse recurso em momentos 
pontuais, em lançamentos ou 
até por longos períodos. Em 
todos os casos, o acompanha-
mento do Clube é fundamen-
tal. Nesse aspecto, estabelecer 
metas e verificar procedimentos 

e resultados são missões de am-
bas as partes da parceria.

Um acordo operacional 
pode ser feito para viabilizar a 
oferta de um serviço. A Socie-
dade Thalia, por exemplo, tem 
acordos com empresas especia-
lizadas que viabilizam o fun-

cionamento de suas academias, 
nas Sedes Centro e Olímpica. 
“Uma parceria de arrendamen-
to com a empresa Entremares 
viabilizou melhorias na Sede 
Praia”, adiantou o presidente 
Aureo Vignotto.

O atendimento do corpo 
associativo, em desejos muito 
específicos, pode ser concretiza-
do em parcerias com os próprios 
sócios, com a divisão de custos 
e acordos suportados por docu-
mentação adequada. A própria 
Thalia registra algumas iniciativas 
que garantiram o funcionamento 
de grupos de apaixonados pelo 
aeromodelismo ou esportes como 
o Judô e o Tiro com Arco.

“Uma parceria 
de arrendamento 
com a empresa 
Entremares 
viabilizou 
melhorias na 
Sede Praia”...
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Clubes que fizeram as suas 
histórias em alguns dos 
bairros mais importantes 

de Curitiba estão otimistas em re-
lação ao ano de 2023. Agremiações 
como a Sociedade Internacional 
Água Verde, Sociedade Morgenau, 
Clube Urca, Clube Mercês e Bola 
de Ouro sempre atenderam as 
comunidades próximas aos seus 

Gestores projetam realizações
e superação de desafios
durante o ano de 2023 
 
Equilíbrio de contas e retomada de atividades animam agremiações
a fazer investimentos. O objetivo é conquistar mais sócios e expandir 
atividades. Mas nem todos já voltaram a níveis pré-pandemia.

PLANEJAMENTO

endereços ao oferecerem ativida-
des sociais, de lazer e esportivas 
com bons quadros associativos. 
As mudanças ocorridas a partir 
dos anos 1980, no entanto, tiraram 
deles um grande número de sócios, 
o que os obrigou, em muitos casos, 
a mudar o portfólio de serviços, 
sempre com o objetivo de melho-
rar os resultados e continuar em 

atividade. Em 2020, a pandemia 
restringiu ações e provocou 
prejuízos. Quando as autoridades 
sanitárias iniciaram o período de 
retomada, houve comemorações 
e praticamente todos reconquis-
taram associados e a intensidade 
das atividades, o que permitiu 
vislumbrar o ano de 2023 com 
otimismo, com projetos de 
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expansão no número de sócios e 
maior oferta de serviços.

MERCÊS
Para o presidente do Clube 

Mercês, Hélio Ribeiro, o ano 
que começa tem tudo para ser 
de boas realizações. "Fechamos 
um ano positivo, com as finanças 
em dia. Isso nos permite pen-

sar em diversificar para atrair 
novos sócios", disse, ao adiantar 
a intensão de oferecer novas 
modalidades esportivas, além do 
futebol, o carro-chefe do Clube, 
e de atrair novas parcerias que 
permitam desenvolver atividades 
sociais. "Precisamos restaurar 
nossa piscina, construir uma com 
aquecimento; uma nova quadra 

de piso sintético e revitalizar a 
atual", revelou.

MORGENAU
A Sociedade Morgenau 

(SM) também passa por um 
momento positivo, com muitos 
planos para o ano. "Fizemos 
os Bailes de Carnaval, adulto e 
infantil, e, desde já, garantimos 
eventos tradicionais como o 
Jantar das Mães, o Jantar dos 
Pais, as Festas Junina e das 
Crianças", adiantou o presiden-
te Francisco José de Souza.

Forte no esporte, a Socieda-
de Morgenau começou o ano com 
a reativação do Pavilhão de Bolão 
e os treinamentos no Judô, Karatê 
e Natação – modalidades pratica-
das nas sedes próprias –, além de 
Badminton, Vôlei de Praia e Rugbi 
em Cadeira de Rodas realizadas 
em instalações de parceiros. A SM 
tem projetos esportivos próprios e 
outros desenvolvidos com recur-
sos das Loterias liberados via Co-
mitê Brasileiro de Clubes (CBC).

Francisco diz que os pro-
blemas financeiros causados 
pela pandemia ainda não foram 
totalmente superados. No en-
tanto, afirma que "o processo em 
direção ao equilíbrio das contas 
está caminhando bem. Tínhamos 
uma grande esperança com a 
temporada de verão, mas o que 
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se viu foi muita chuva e tempera-
turas mais baixas em novembro 
e dezembro, o que não ajudou", 
lamentou. Mesmo assim, os nú-
meros registrados em 2022, "per-
mitem que tenhamos esperança e 
preparemos novos projetos neste 
2023", afirmou Francisco.

URCA
Outro que projeta bons 

resultados para o ano que começa 
é o Clube Urca. "O maior objetivo 
para 2023 é promover um grande 
aumento no número de sócios", 
disse o Diretor Geral Adminis-
trativo Alexandre Guimarães. O 
fundamento para esse crescimento 
vem de investimentos na infraes-
trutura para o esporte. "A primeira 
obra será a implantação de novas 
quadras de Beach Tennis", explicou. 

Outras ideias que deverão 
sair do papel ao longo do ano são a 
construção de novas churrasqueiras 
e as ampliações dos espaços para o 
Basquetebol e o Taekwondô (TKD). 
"Temos 80 alunos e um espaço 
pequeno. Podemos melhorar o que 
já é muito bom. Nosso TKD está 
em padrão olímpico, com equipa-
mentos de qualidade e um professor 
de padrão internacional. Com mais 
espaço, poderemos crescer muito", 
acredita. Na Urca, a modalidade 
tem o comando técnico do multi-
campeão Thiago Simões, que, além 
das conquistas como atleta, já atuou 

como técnico da medalhista olímpi-
ca Natália Falavigna.

BOLA DE OURO
O pequeno corpo associati-

vo, de 80 integrantes, não preo-
cupa a gestão do Clube Bola de 
Ouro. O trabalho, ao longo de dé-
cadas, resultou em investimentos, 
como três terrenos, que, locados, 
são responsáveis pelo equilíbrio 
financeiro da agremiação.

A realização de Bailes e even-
tos como o Super Flash Back ou o 
famoso Baile do Pato garante uma 
agenda sempre lotada e concorrida, 
com a organização da Rayck's Sou-
nd & Ligth. "Quando são abertas as 
reservas para o Baile do Pato, tudo 
é vendido em 24 horas. A tradição 
continua viva", comemorou o presi-
dente Silvio Jacon.

ÁGUA VERDE
O retorno à normalidade 

não acontece na mesma veloci-
dade para todos. A centenária 
Sociedade Água Verde, por 
exemplo, que há mais de 30 
anos realiza bailes semanais 
como principal fonte de renda, 
foi uma das mais afetadas pelas 
paralisações. A instituição, que 
nos áureos tempos chegou a ter 
mais de cinco mil sócios, regis-
trava nos últimos anos, antes 
da pandemia, a presença de 
1500 pessoas semanalmente. "O 
processo de recuperação é lento, 
mas contínuo. Na volta, nos 
primeiros bailes, tínhamos 80 
pessoas, as mesas ficavam a três 
metros umas das outras e era 
proibido dançar ou cantar. Ago-
ra, estamos animados com os 
500 ou 600 participantes todas 
as semanas", contou o presidente 
Dorcel Manolo Fruet. A receita, 
disse, "garante o pagamento de 
dívidas, inclusive as trabalhistas, 
e a manutenção das atividades".

PLANEJAMENTO

Brasão do Clube Bola de Ouro Uma das sedes da Sociedade Morgenau
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Atroca de faixas entre os 
presidentes do Clube 
Curitibano, Joaquim 

Miró e Paulo Oliveira, aconteceu 
na noite do último dia 10 de no-
vembro, durante Assembleia Geral 
Ordinária, realizada no Salão Ru-
bens Arles Bettega, da Sede Barão. 
Com o ato, o novo presidente pas-
sa a exercer suas novas funções, 
em um mandato com duração até 
o ano de 2025. "Quero saudar a 
nova diretoria que está assumindo 
e agradecer ao Joaquim Miró e 
aos ex-diretores pela dedicação e 
por tudo aquilo que fizeram no 
Clube", afirmou Oliveira.

Na cerimônia, os amigos 
do presidente que deixou o cargo, 

Curitibano tem nova diretoria
 
Em Assembleia Ordinária, realizada em 10 de novembro, aconteceu a
troca de faixas entre os presidentes Joaquim Miró e Paulo Oliveira.

Joaquim Miró, fizeram uma home-
nagem com a apresentação de  um 
vídeo no telão do salão, seguido da 
apresentação do Coral do Curi-
tibano que além da música em 
homenagem ao então presidente, 
também entoou o hino do Clube.

Miró agradeceu aos asso-
ciados e sua diretoria pelo apoio 
recebido durante os três anos à 
frente do Curitibano e desejou 
uma boa sorte ao novo presidente. 
"Paulo Oliveira, desejo o maior 
sucesso, que sua gestão seja cheia 
de energias boas", disse. Em se-
guida, fez uma breve avaliação da 
sua gestão e lembrou e agradeceu 
a presença dos seus familiares. 
"Tudo deu certo. Muitas vezes 

fazemos história, sem saber que 
estamos fazendo história. Nessa 
noite estrelada de novembro, che-
gou o momento de me despedir. 
Meus três queridos filhos e minha 
esposa, Maria Cristina, estão aqui 
para me levar para casa’’, finalizou 
Miró, citando o hino do Clube.

Já na condição de presiden-
te,  Oliveira declarou que "hoje 
começa um novo ciclo do Clube 
Curitibano", saudou a nova direto-
ria e falou com otimismo diante 
dos desafios que têm pela frente. 
"Eu espero e desejo fazer uma 
excelente gestão com uma equipe 
que está afinada, é competente e 
que deseja o melhor para o Clube 
e para os associados’’, completou.
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Por Vilmar Anildo Schultz,
Vice-Presidente do Sindiclubes-PR 

O Sindiclubes-PR tem 
comprovado a impor-
tância do bom relacio-

namento com os seus filiados e 
entre eles para a promoção de 
melhorias e a conquista de ob-
jetivos para todo o segmento. O 
ano de 2022 reafirmou que essa 
política de aproximação traz 
benefícios a todos os integran-
tes da família clubística, o que 
inclui – além dos Clubes e do 
Sindicato – os sócios, usuários 
e empresas que prestam seus 
serviços em parceria.

A agilidade como o Sindi-
clubes-PR trabalha supera as di-
ficuldades resultantes das cons-
tantes alterações nas diretorias 
dos filiados. É uma característi-
ca marcante desta gestão, em es-
pecial do presidente Ali Tarbi-
ne, que se revelou fundamental 
para vencer enormes desafios 
como os enfrentados durante 
a pandemia e na retomada das 
atividades, no chamado perí-

odo pós-pandemia. Para todo 
o momento e para cada caso, o 
que se buscou foram soluções 
ou ações para apoiar os filiados 
nas suas necessidades.

A presença institucio-
nal do Sindicato merece igual 
destaque diante da abertura 
de diálogo com autoridades e 
gestores públicos, nas esferas 
do Legislativo e do Executivo 
municipal e estadual. Nos mo-
mentos importantes, o Sindi-
clubes-PR buscou e encontrou 
soluções, orientou e esteve ao 
lado dos seus filiados – é o elo 
político entre as autoridades e 

as necessidades dos Clubes –. 

Da mesma forma, a atitude 
esteve presente no âmbito Fede-
ral, em participações de organis-
mos de representação clubística, 
como a Confederação Nacional 
dos Clubes (FENACLUBES) 
e o Comitê Brasileiro de Clu-
bes (CBC). Por diversas vezes, 
nos últimos anos, o Sindicato 
paranaense esteve presente no 
encaminhamento ou na apre-
sentação de demandas atendidas 
pelo Executivo Federal ou em 
tramitação nas Casas Legislati-
vas do Congresso Nacional.

O ano que começa nos 
revela o novo Governo, suas 
ideias e posições. Teremos pela 
frente novos objetivos e a ma-
nutenção de posições já con-
quistadas, razões mais do que 
suficientes para que os Clubes, o 
Sindiclubles-PR e todo o seg-
mento clubístico estejam unidos 
e aglutinem ideias. Assim como 
foi a atuação nos últimos anos, a 
preparação e a união serão fun-
damentais daqui para a frente.

OPINIÃO

Presença constante
 

Diretrizes que orientam as ações do Sindiclubes-PR revelam eficácia 
na busca do que é importante para os filiados.
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As comemorações pelos 
20 anos da Confedera-
ção Nacional dos Clubes 

(Fenaclubes) aconteceram duran-
te a Segunda Semana Nacional 
de Clubes, realizada em Foz do 
Iguaçu, de 2 a 6 de novembro de 
2022, mais precisamente, na noite 
do dia 2. Os convidados vestiram 
as camisas dos seus clubes do 
coração, o que aumentou o clima 

de descontração do encontro.

Para o presidente do 
Sindiclubes-PR, Ali Tarbine, "os 
20 anos da Fenaclubes mar-
cam uma nova era para o setor 
clubístico. Muitas metas foram 
alcançadas em decorrência do 
grande ativismo das suas direto-
rias. Hoje, o presidente Arialdo 
Boscolo desenvolve um traba-

lho excepcional junto às Casas 
Legislativas no acompanhamen-
to das votações do que interessa 
para os Clubes, além de realizar 
uma administração vibrante e 
transparente nas ações".

O evento contou com as pre-
senças de diversos representantes 
de Clubes paranaenses e de direto-
res do Sindiclubes-PR. Confira.

COMEMORAÇÃO

Fenaclubes completa 20 anos 
de atividades de apoio 
e defesa do setor clubístico
Comemoração aconteceu em evento especial, realizado durante 
a Segunda Semana Nacional de Clubes, em Foz do Iguaçu.
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Clubes podem trazer até 
90% das medalhas brasileiras 
na próxima Olimpíada
A previsão é do presidente do Comitê Brasileiro de Clubes (CBC), 
Paulo Maciel. O dirigente espera que os atletas vinculados a Clubes 
superem os números alcançados nos Jogos de Tóquio.

Nos Jogos Olímpicos 
de Paris, os Clubes 
formadores esporti-

vos deverão superar a marca 
de 71,42 % das medalhas 
conquistadas pelo país nas 
últimas Olimpíadas realiza-
das em Tóquio. A previsão 
é do presidente do Comitê 
Brasileiro de Clubes (CBC), 
Paulo Maciel, com base nos 

investimentos que são feitos 
no segmento, no aumento da 
participação dos clubes na 
atividade formadora e nos 
resultados apresentados nas 
competições oficiais dos úl-
timos anos. "Historicamente 
os Clubes são o celeiro da de-
legação brasileira nos Jogos 
Olímpicos e não será dife-
rente em Paris.  Esperamos 

superar os números alcança-
dos em Tóquio, chegando a 
próximo de 90% dos atletas 
oriundos de Clubes. Só não 
chegamos a 100% porque 
alguns esportes como Surf e 
Skate, por exemplo, não estão 
nos Clubes. Mas com o pla-
nejamento das ações do CBC 
para este e para os próximos 
ciclos, vamos fortalecer cada 

..."com o planejamento 
das ações do CBC,
para este e para os 
próximos ciclos, vamos 
fortalecer cada vez mais 
o papel dos clubes na 
formação dos nossos 
ídolos olímpicos".

CBC
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vez mais o papel dos clubes 
na formação dos nossos ído-
los olímpicos", afirmou.

De acordo com Maciel, 
a previsão de crescimento está 
fundamentada na ação dos 
Clubes e do CBC e na ação 
complementar entre este e o 
Comitê Olímpico Brasileiro 
(COB). "Há um alinhamento 

na atuação do CBC e o COB. 
O Programa de Formação de 
Atletas se renova a cada Ciclo 
Olímpico e, em 2022, avançou 
para todos os estados brasilei-
ros", acrescentou.

O fortalecimento na 
formação virá, neste 2023, 
acompanhado de novidades, 
como a criação da catego-

ria de Clubes Aspirantes e a 
realização do Fórum Nacional 
de Formação Esportiva. "Será 
um evento de grande porte, a 
ser realizado em junho deste 
2023, com a parceria da Con-
federação Nacional dos Clu-
bes (FENACLUBES). Também 
serão lançados novos Editais 
para seguirmos apoiando os 
projetos esportivos dos clubes 
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Das 7 medalhas 
de Ouro, 6 foram 
trazidas por atletas 

formados por 
Clubes.

Dos 302 atletas 
da Delegação 

Brasileira, em Tóquio, 
268 são de Clubes 
(88% do total).

NÚMEROS 
A SEREM 

SUPERADOS

 Das 21 
medalhas 

conquistadas 
pelo País, 15 

foram por atletas 
de Clubes.
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integrados e, assim, garantir 
os investimentos necessários 
rumo a Paris 2024", adiantou.

ESPORTE E INOVAÇÃO
Outro fator fundamental 

para a melhoria dos resultados 
nos esportes é a percepção, pelos 
Clubes, da importância da ativi-
dade e da capacidade que mos-
tram para inovar também a partir 
do esporte. Oferecer as modali-
dades tradicionais ou os diversos 
formatos de jogos digitais, como 
novos serviços aos sócios, tam-
bém entram na conta. Segundo 

Paulo Maciel, as instituições 
clubísticas já perceberam isso 
e disponibilizam não apenas 
a formação esportiva, mas as 
atividades com foco no social 
e na confraternização. "Muitos 
Clubes já se modernizaram e 
passaram a oferecer o esporte 
não só no âmbito formativo, 
participativo e competitivo, 
mas fazendo uso da atividade 
esportiva como forma de apoio 
às famílias em seu dia a dia, 
com ações inovadoras, ofere-
cendo atividades diversas, aulas 
e treinamentos em horários 

conciliados para que crianças 
e adolescentes permaneçam 
em suas instalações físicas o 
dia todo. Esportes virtuais em 
salas especiais, a exemplo dos 
e-games, também são atividades 
inovadoras que ganham espaço 
nos Clubes, na prática diária e 
também na promoção de even-
tos e competições.

Para o dirigente, em rela-
ção ao esporte de rendimento, 
o CBC oferece o suporte que 
os clubes precisavam para 
formar e desenvolver atletas. 
"No que tange ao esporte de 

CBC

..."os Clubes que se 
organizaram para 
se filiar ao CBC e 
gerir os recursos das 
loterias conseguiram 
modernizar seu 
parque esportivo, 
contratar profissionais 
qualificados e 
garantir campeonatos 
nacionais"...

..."com a atuação direta do 
CBC, os Clubes encontraram 
o apoio que precisavam para 
fortalecer seus programas nos 
esportes olímpicos e ampliar 
as conquistas muito além do 

futebol"...
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rendimento, com a atuação di-
reta do CBC, os Clubes encon-
traram o apoio que precisavam 
para fortalecer seus programas 
nos esportes olímpicos e am-
pliar as conquistas muito além 
do futebol. Sem onerar os só-
cios e superando o modelo do 
“paitrocinio”, hoje os Clubes 
que se organizaram para se 
filiar ao CBC e gerir os recur-
sos das loterias conseguiram 
modernizar seu parque espor-
tivo, contratar profissionais 
qualificados e ainda garantir 
a participação nos principais 

campeonatos nacionais. Tudo 
isso com a garantia da pere-
nidade na política esportiva, 
essencial para a conquista das 
tão sonhadas medalhas olím-
picas", explicou.

FORMAÇÃO 
CONTINUADA

Nesse contexto, há, ainda, 
o interesse dos Clubes por con-
teúdos de qualidade que pos-
sam levá-los à melhoria de seus 
processos internos. Um exemplo 
disso, de acordo com Maciel, 
veio do VIII Seminário Nacional 

de Formação Esportiva, que con-
tou com aproximadamente 500 
participantes. "Foi um evento de 
muita qualidade, fruto da parce-
ria entre o CBC e a FENACLU-
BES. Foi o maior de todos, com 
o envolvimento dos Clubes e no 
alto nível dos debates e palestras. 
A capacitação continuada dos 
gestores e técnicos dos Clubes 
é um dos pilares fundamentais 
para que o segmento siga se 
fortalecendo", avaliou. O técni-
co de voleibol e multicampeão, 
José Roberto Guimarães, foi um 
dos palestrantes. 

..."em 2022, o 
Programa de Formação 
de Atletas do CBC 
avançou para todos os 
Estados brasileiros"...

Em 2023:
- ampliação da 

Rede Nacional de Clubes 
Formadores;

- criação da Categoria de Clubes 
Aspirantes;

- Fórum Nacional de 
Formação Esportiva, em 

junho.
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O presidente da Confe-
deração Nacional dos 
Clubes (FENACLU-

BES), Arialdo Boscolo, está 
otimista em relação ao ano de 
2023 para os Clubes brasileiros. 
“É claro que haverá problemas 
que terão de ser superados, 
mas o segmento mostra for-
ça. São 283 com mais de 100 
anos. Nenhum outro segmento 
tem instituições tão longevas. 
Mais uma vez, pós-pandemia 
e o fechamento por meses, os 

Clubes vêm se recuperando”, 
afirmou. Ao mesmo tempo, o 
executivo está confiante de que 
Projetos de Lei em tramitação 
serão aprovados e, assim, trarão 
novos benefícios.

CONGRESSO
Arialdo avalia como 

bom o relacionamento com 
o Congresso, o que facilita o 
encaminhamento de propos-
tas. “Fazemos uma política 
suprapartidária e temos um 

relacionamento muito bom com 
todas as lideranças. É claro que 
quando uma nova Legislatura 
começa há um certo grau de 
expectativa, mas fazemos o 
acompanhamento e conversa-
mos com deputados e senadores 
para explicar a eles a importân-
cia das demandas”, explicou.

As propostas para a Lei 
Geral do Esporte e a da regula-
rização do Plano Nacional do 
Desporto são duas matérias de 

2023 será bom para os clubes, 
afirma Presidente da Fenaclubes
Recuperação financeira e a aprovação de Leis em tramitação no Congresso 
Nacional são esperadas. A regulamentação dos jogos de azar e outras 
medidas, em análise no Senado, poderão beneficiar o segmento.

FENACLUBES

"A proposta para a Lei 
Geral do Esporte e a da 
regularização do Plano 
Nacional do Desporto são 
duas matérias de interesse 
dos Clubes atualmente em 
tramitação no Congresso." 
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interesse dos Clubes atualmente 
em tramitação no Congresso. 
Ambas já foram aprovadas na 
Câmara dos Deputados e, agora, 
seguem em análise no Senado. 
Estão em discussão, por exem-
plo, questões ligadas a doações 
e patrocínios, a exploração de 
imagem, o uso de imagem para 
fins jornalísticos, a desburo-
cratização na organização de 
eventos de rua, relações traba-
lhistas, combate à corrupção e 
ao racismo, entre outros.

O Plano Nacional do Des-
porto, proposto pelo Executivo 
Federal, também já passou pela 
Câmara dos Deputados e está 
no Senado. A ideia é democra-
tizar e universalizar o acesso ao 
esporte. Hoje, segundo dados 
oficiais (PNAD-2015), apenas 
22% da população brasileira 
pratica alguma atividade física.

A isenção do pagamento 
de impostos na importação de 
equipamentos esportivos não 

fabricados no País é outro bene-
fício buscado pelos Clubes e que 
tramita no Legislativo Federal. 
“Iremos acompanhar todos os 
Projetos que atendam as nos-
sas demandas ou beneficiem o 
segmento”, acrescentou.

JOGOS DE AZAR 
Outra proposta que tra-

mita no Senado é a que regula-
menta os jogos de azar no país. 
Arialdo cita os sites de apostas 
que operam com bases em ou-
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FENACLUBES

tros países, aceitam pagamentos 
via cartão de crédito e não pa-
gam nada de impostos no Brasil, 
mesmo que façam publicidade 
abertamente e registrem fatura-
mentos elevados. “Na maioria 
dos países, o jogo é regulamen-
tado. E com essa situação dos 
sites de apostas, acredito ser 
natural a regulamentação dos 
jogos de azar. A melhor forma é 
regulamentar, dar transparência 
e recolher impostos”, completou.

SEMANA NACIONAL 
DOS CLUBES

A Segunda Semana Na-
cional dos Clubes, realizada em 

2022, no início de novembro, 
em Foz do Iguaçu, no Paraná, 
obteve os resultados pretendidos. 
Para Arialdo Boscolo, “os quase 
mil participantes, entre gesto-
res estatutários e profissionais, 
e a avaliação próxima de 100% 
entre ‘ótimo’ e ‘bom’ mostram o 
sucesso do evento”. Ele destaca, 
ainda, a alta qualidade dos conte-
údos apresentados, sempre com 
nomes de destaque nacional nas 
respectivas áreas de atuação, e a 
integração entre os participantes.

A qualidade dos palestran-
tes e de seus conteúdos foi apon-
tada por Arialdo Boscolo como 
um dos fatores que levaram à boa 

avaliação do evento. "Tivemos 
grandes nomes do esporte, como 
o técnico da Seleção Feminina de 
Voleibol, José Roberto Guimarães 
e o treinador da Seleção Masculi-
na, o medalhista de  prata Renan 
Dal Zotto. As palestras técnicas 
e as motivacionais também 
agradaram pela assertividade que 
apresentaram", avaliou.

"Outros destaques ficaram 
por conta dos plantões jurídicos e 
técnicos, do processo de certifica-
ção, das premiações e dos shows 
culturais. Foi marcante". E, para 
este 2023, não poderia esquecer da 
meta de realizar a Terceira Semana 
Nacional dos Clubes", concluiu.
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REPRESENTATIVIDADE

A Segunda Semana 
Nacional dos Clubes, 
realizada em Foz do 

Iguaçu, de 31 de outubro a 2 de 
novembro de 2022, reuniu em 
um único espaço os gestores 
estatutários e profissionais de 
Clubes de todos os portes e re-
giões do Brasil em oficinas, pai-
néis de debate, cursos, palestras 
e concursos. A programação 
teve início com o Seminário Na-
cional de Formação Esportiva 
organizado, em parceria, com 
o Comitê Brasileiro de Clubes 
(CBC), seguido pelo Congresso 

Brasileiro de Clubes. Com os 
objetivos de capacitar, formar e 
treinar os gestores de Clubes e 
fortalecer o segmento clubísti-
co, o evento ofereceu plantões 
tira-dúvidas, atividades artísti-
cas e de relacionamento.

A programação teve, ain-
da, o encontro em comemora-
ção aos 20 anos da Fenaclubes, 
a entrega dos prêmios Clube 
Formador (CBC), Nacional de 
Literatura, Nacional de Fotogra-
fia, Troféu Inspiração, Clubes 
Top 100, Casos de Sucesso e 

Prêmio Fenaclubes. Acontece-
ram também o Talk Show que 
abordou o tema “As Mulheres 
na Gestão de Atividades Filan-
trópicas, Sociais e Culturais” e 
as palestras sobre gestão com 
Érika Linhares; as motivacio-
nais com o Professor Gretz, 
Luiz Felipe Pondé e Renan Dal 
Zotto; e sobre a Lei de Incenti-
vo ao Esporte, com Humberto 
Panzetti. Durante a Reunião do 
Conselho Interclubes, foi reali-
zado o painel sobre a importân-
cia do Programa de Formação 
de Atletas para os Clubes.

Segunda Semana Nacional dos 
Clubes trouxe formação para 
gestores estatutários e profissionais
Evento múltiplo aconteceu de 31 de outubro a 2 de novembro.
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FENACLUBES intensifica 
agenda em 2023 e antecipa 
preparação dos eventos
Instituição reforça agenda para o ano com muitas atividades.

A Confederação Nacional 
dos Clubes (FENACLU-
BES) prepara o calen-

dário deste 2023. Está em orga-
nização o último evento dentro 
das comemorações dos 20 anos 
da instituição, nos dias 24 e 25 de 
março, composto pela Assembleia 
Geral do CBC para a realização 
de Fóruns Estaduais de Forma-
ção Esportiva em parceria com a 
FENACLUBES; a apresentação, 
pelo CBC, do Relatório Anual de 
Gestão da Diretoria e Julgamen-
to de Contas de 2022, além da 
reunião do Conselho Interclubes 

com foco na Formação de Atletas. 
O encontro terá, ainda, show com 
o ator e cantor Thiago Abravanel 
e o sorteio de duas passagens para 
Santiago (Chile), sede dos Jogos 
Panamericanos deste ano.

 
FÓRUM

O Fórum de Formação 
Esportiva, já garantido, mas ainda 
sem local e data, terá três dias para 
a discussão do Programa de For-
mação de Atletas e Gestores.

PRÊMIOS E CONCURSOS
A Terceira Semana Nacional 

dos Clubes repetirá a fórmula que 
recebeu aprovação próxima dos 
100% nas edições anteriores, sendo 
composta pelo Seminário Nacional 
de Formação Esportiva, o Congres-
so Brasileiro de Clubes e o Prêmio 
Fenaclubes, nas categorias: Comu-
nicação, Clube Filantrópico, Clube 
Histórico, Clube Social, Clube Cul-
tural, Clube Esportivo e Presidente 
do Ano; Clubes Top 100, Prêmio 
Clube Formador e os culturais de 
Literatura e Fotografia.

Para mais informações, aces-
se: https://www.fenaclubes.com.br/
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PREMIAÇÃO

Graciosa vence Prêmio 
Fenaclubes e está entre os 
Clubes Top 100 - Ouro
 
Clube foi o único paranaense a receber duas premiações 
durante o Congresso Brasileiro, realizado 
em Foz do Iguaçu, no início de novembro de 2022.

Adiretoria do Graciosa 
Country Club voltou do 
Congresso Brasileiro de 

Clubes 2022, realizado em Foz do 
Iguaçu, no início de novembro, 
com duas premiações importan-
tes: o Troféu Clube Top 100 Ouro 
e o Prêmio Fenaclubes, na catego-
ria Comunicação.

O Troféu Clube Top 100 

Ouro é a maior honraria que um 
clube brasileiro pode receber. Sig-
nifica que já recebeu, em outras 
quatro oportunidades, em anos 
seguidos ou não, todas as placas 
de reconhecimento: "Top 100" 
(duas vezes), "Top 100 Bronze 
(uma vez) e a "Top 100 Prata 
(uma vez). O próprio regulamen-
to do certame estabelece a versão 
Ouro como "a homenagem 

definitiva que atesta a grandiosi-
dade patrimonial e importância 
nacional" do agraciado.

PRÊMIO FENACLUBES
O Prêmio Fenaclubes, 

por sua vez, premia os melho-
res casos de sucesso em sete 
categorias: Clube Social, Clube 
Esportivo, Clube Cultural, Clube 
Filantrópico, Clube Históri-
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co, Comunicação e Presidente 
do Ano. A proposta vitoriosa 
mostrou um Graciosa em plena 
transformação no seu setor de 
Comunicação, com a intensifica-
ção de ações em redes sociais, a 
criação de uma conta no Ins-
tagram aberta, além da exclu-
siva para sócios (que já existia 
e registrava pouco tráfego), a 
criação de um aplicativo onde 

os sócios podem, por exemplo, 
solicitar reservas ou acompanhar 
o registro de consumo e a subs-
tituição de banners por painéis 
digitais para informar o sócio.

Entre os ganhos obtidos 
com as novidades, estão o maior 
conhecimento do Clube pela 
população, facilidades ao sócio,  
geração de receita com a pu-

blicidade veiculada nos painéis 
informativos e diminuição de 
custos (com vantagens ambien-
tais) com a diminuição de gastos 
com impressos. Em resumo, 
a ideia foi permitir ao sócio 
encontrar a informação que 
deseja e o serviço que busca com 
mais agilidade e mais facilidade 
para que possa viver o Clube de 
maneira intensa. 
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Nova marca do Curitibano 
ganha prêmio em Congresso
 
Projeto foi desenvolvido durante a pandemia e lançado no final de 2021.

Os trabalhos que levaram 
à reestruturação da mar-
ca do Clube Curitibano 

receberam o Prêmio Casos de 
Sucesso da Confederação Nacio-
nal dos Clubes (FENACLUBES), 
durante o Congresso Brasileiro de 
Clubes 2022, realizado, em Foz do 
Iguaçu, de 2 a 6 de novembro. A 
proposta, lançada em novembro 
de 2021, foi desenvolvida pela 
agência Aliens Design em parceria 
com a equipe de Comunicação e 
Marketing do Clube.

A nova identidade visual 
agrega combinações de moder-
nidade e inovação e, ao mesmo 
tempo, mantém referências à 
tradição dos 140 anos do Curi-
tibano. “O prêmio reconhece 

a importância de um clube se 
atualizar ao longo da sua jor-
nada, sem esquecer o passado e 
valorizar a sua tradição”, afir-
mou o diretor de Comunicação, 
Rafael Perry.

Hoje, a nova marca está 
estampada em todas as sedes, nos 
uniformes, site e outros canais e 
peças de comunicação do Curiti-
bano. O troféu foi recebido pelo 
diretor Jurídico do Clube, Ítalo 
Tanaka Júnior (foto)
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Thalia conquista troféu 
"Inspiração Esportiva" 
 
Premiação aconteceu na primeira noite do Congresso Brasileiro de Clubes

A Sociedade Thalia está 
entre os ganhadores 
dos prêmios entregues 

pela Confederação Nacional 
dos Clubes (FENACLUBES), 
durante o Congresso Nacio-
nal 2022 realizado em Foz do 
Iguaçu. A instituição foi des-
taque na categoria "Inspiração 
Esportiva", ao apresentar um 
vídeo que evidencia a impor-
tância da sua atuação na trans-
formação de vidas a partir da 
iniciação esportiva. "Podemos 
afirmar que o esporte é a alma 
da Thalia. Nosso foco é na 
criação de oportunidades para 
as pessoas por meio do esporte. 
Quer na formação de atletas 
ou na formação para a vida. 
Dos nossos meninos e meni-
nas, temos os que escolheram a 
carreira esportiva e alcançaram 
sucesso como atletas ou treinado-
res. Temos, também,  muitos que 
receberam formação e, com ela, 
conquistaram bolsas de estudos 
em faculdades e colégios no Bra-
sil e no exterior", contou o presi-
dente Aureo Vignotto (foto).

No vídeo, é mostrada a 
estrutura da Thalia para a for-
mação esportiva, com técnicos 
de renome nacional, a estrutura 
física equipada com recursos da 
Lei Pelé liberados via Comitê 
Brasileiro de Clubes (CBC). O 
final dos dois minutos de grava-
ção traz os maiores beneficiados 
em todo o processo. Em diversos 
depoimentos, ex-atletas thalia-
nos falam das conquistas que já 
obtiveram a partir do esporte. 
Há um atleta que já iniciou na 

carreira de treinador e diversos 
que foram aceitos por instituições 
no exterior para estudar e jogar. 
Todos os que aparecem no vídeo 
viajaram, em 2022, em busca 
dos seus sonhos. Eles repetem os 
caminhos que outros thalianos 
percorreram por anos seguidos 
antes e depois da pandemia da 
Covid-19. "Já virou tradição na 
Thalia. Esporte de qualidade é si-
nônimo de formação de qualida-
de e de oportunidades incríveis", 
completou Vignotto. 
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Graciosa reaviva histórias 
do Clube em Projeto que 
registra memórias de sócios
 
Realização faz parte das comemorações dos 95 anos da instituição.

OGraciosa Country Club 
criou o Projeto Memó-
rias, dentro das comemo-

rações dos 95 anos de atividades. 
Trata-se de uma série de vídeos 
gravados com personalidades que 
foram importantes na sua história. 
Os registros estão disponíveis no 
site e no canal oficial da instituição.

No episódio que abre a sé-
rie, o presidente Tobias de Mace-
do explica a intenção de oferecer 
o acesso a toda a comunidade de 
episódios históricos do Clube. 
Outro objetivo da publicação em 
formato digital é perpetuar os 
fatos narrados. "A memória do 
Graciosa é tão grande que seria 
impossível colocar tudo em um 
ambiente físico ou em uma única 
publicação e o mundo virtual é 
infinito e permite que o projeto 
não pare de crescer", afirmou. 
 

Na primeira etapa, foram 
colhidos depoimentos de ex-pre-

95 ANOS

sidentes executivos e do Conselho 
Deliberativo. "Eles revelam as 
dificuldades, as felicidades e tudo 
o que gera esse trabalho voluntário 
à frente do Clube", acrescentou. 
Ao final do vídeo de apresentação, 
Macedo convida os associados para 
que procurem a direção do Gra-
ciosa e compartilhem filmes, fotos, 
reportagens, histórias pessoais, 
qualquer tipo de memória.

Os depoimentos de Nel-
son Rezende, João Manoel de 
Oliveira Franco, Geraldo Hauer, 
Suzana Lobo, Stela Farracha, 
Gustavo Mussi Milani, João 
Elísio Ferraz de Campos, Silvio 
Luhn e Ricardo Amaral estão 
entre os já disponíveis. 
 
Acesse: https://95anos.graciosa.
com.br/projeto-memorias/ 
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Noite de música marca 
comemorações dos 88 anos 
do Círculo Militar
 
Atividades preparadas para adultos e crianças marcaram a data.

O último mês de setem-
bro ficou marcado pe-
las comemorações dos 

88 anos do Círculo Militar do 
Paraná. Atividades para crian-
ças com o Tour pelo Círculo, 
o Show de Talentos e o Jantar 
Dançante Comemorativo, na 
noite do dia 17, foram algumas 
das atividades principais.

As crianças, em visita guia-
da, puderam conhecer detalhes 
da história do Clube e toda a 
infraestrutura à disposição dos 
associados. Foi oferecido um bolo 
aos participantes. Os adultos, 
por sua vez, tiveram uma noite 
especial, um jantar dançante, 
com a música da Banda Madeira 
e do show com o barítono Paulo 
Barato, acompanhado pela pia-
nista Edimeia Barreto. Também 
foram destaque, as presenças de 
presidentes de clubes de Curiti-
ba e Região e do presidente do 
Sindiclubes-PR, Ali Tarbine.

EVENTOS
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ASPP completa 90 anos e 
comemora oferta de 
benefícios aos seus associados
 
Evento de comemoração reuniu sócios e convidados em jantar-dançante. 

90 ANOS

AAssociação dos Ser-
vidores Públicos do 
Paraná (ASPP) co-

memorou, em 2022, os seus 90 
anos de fundação. Foi em um 
jantar-dançante realizado no 
Salão Mármore da Sociedade-
Thalia, no Centro de Curiti-
ba. A festividade, no entanto, 
lembrou muito mais do que um 
aniversário, mas a trajetória de 
prestação de serviços e de apoio 
ao associado. Pelas palavras do 
seu presidente, Álvaro Miguel 
Rychuv, "muitos precisam 
da instituição e acredito nas 
pessoas que a compõem e nos 
propósitos de levar o melhor 
para todos os seus sócios e, 
em especial, a aposentados e 
idosos". A entidade tem 50 mil 
sócios de todo o Paraná.

Não há exagero quando se 
fala na grande gama de servi-
ços proporcionados pela ASPP. 
Afinal, são 17 sedes físicas, 

quatro delas em cidades turísti-
cas como Antonina, Matinhos 
(Caiobá), Piraquara e São Ma-
teus do Sul, equipadas para bem 
hospedar, com quartos, suítes, 
parques aquáticos e restaurantes 
que servem até três refeições 
por dia. A parte social também 
é contemplada com salões para 

festividades sempre à disposi-
ção dos sócios.

E há o outro lado da ASPP 
que a distingue das demais. Seus 
sócios dispõem de duas far-
mácias onde encontram medi-
camentos a preços de fábrica, 
podem pagar em até seis parce-
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las, no cartão de crédito, ou com 
cheques pré-datados, ou, ainda, 
fazer suas compras online com 
entrega ou retirada.

Há também a possibi-
lidade de fazer empréstimos 
consignados, com pagamentos 
em até 48 vezes; mais de 900 

convênios firmados com em-
presas de diversos setores que 
oferecem descontos e facilida-
des aos sócios. Outro benefício 
é o escritório de advocacia 
conveniado que faz orientações 
e ajuíza ações. Para os mais pre-
cavidos, há o sistema de pecúlio 
que garante, aos familiares do 

contribuinte, indenizações por 
morte ou morte acidental, além 
de auxílio funeral.

Para manter a forma, as 
academias da ASPP disponibi-
lizam o que há de melhor em 
equipamentos e acompanha-
mento especializado.

Para Richuv, a ASPP repre-
senta o papel de cuidadora, de 
facilitadora de resultados para 
os seus associados. “As pessoas 
enfrentam problemas, passam 
por dificuldades. Os emprésti-
mos ajudam a resolver situações 
inusitadas. A ASPP precisa man-
ter-se em alerta para isso. Temos 
associados jovens, em ascensão 
nas suas carreiras. Mas também 
temos os idosos, na aposentado-
ria. Nossa Associação está atenta 
para o que cada um precisa”, 
completou.

Para o presidente do Sindi-
clubes-PR, Ali Tarbine, "a ASPP 
é um exemplo de instituição 
voltada para o serviço. Suas ca-
racterísticas fazem dela uma ins-
tituição única. E parafraseando o 
presidente Álvaro Rychuv, é uma 
instituição onde 'as portas nunca 
fecham'. Parabéns à ASPP e aos 
seus 50 mil associados. Uma 
união admirável que transforma 
vidas em todo o Paraná".
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MEIO AMBIENTE

Iniciada a terceira fase do 
Projeto Refloresta Santa
 
Objetivo é recuperar áreas do Clube com espécies nativas
anteriormente ocupadas com árvores exóticas.

A diretoria de Meio Ambiente do Santa Mônica Clube de 
Campo (SMCC) deu início à terceira etapa do Projeto Re-
floresta Santa, de plantio de árvores nativas aliado a ações de 

conscientização sobre a importância da arborização para o ecossiste-
ma. O objetivo atual é fazer o plantio das mil mudas, que serão for-
necidas pelo Instituto de Água e Terra (IAT), em áreas que abrigaram 
variedades prejudiciais ao meio ambiente, como o Eucalipto.

O Projeto surgiu em 2021 e já viabilizou o plantio  de 850 
mudas. Os locais do reflorestamento foram definidos pelo Plano 
Diretor de Desenvolvimento do SMCC. A opção pela substitui-
ção dos Eucalíptos por árvores nativas vem das características da 
espécime originária da Oceania. Seus pontos positivos são que 
crescem rápido e captam bastante gás carbônico. No entanto, 
retiram muita água do solo, o que atrapalha o crescimento de ou-
tras árvores e são, potencialmente, causadores de crises hídricas.

Área escolhida para o Projeto Refloresta Santa
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SM lança grife e abre 
nova frente nas 
ações de marketing
O primeiro produto aproveitou o período da Copa 
do Mundo para chamar a atenção dos sócios.

O Santa Mônica Clube 
de Campo lançou uma 
coleção de camisetas 

alusivas à Copa do Mundo do 
Catar e inspiradas no uniforme 
da Seleção Brasileira. As peças, 

disponíveis no Departamento de 
Esportes, marcaram o lançamen-
to da Grife do Clube. O projeto 
prevê a implantação de uma loja 
com diversos produtos com a 
marca do Santa Mônica.

MARCA
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Competição e congraçamento
Atividade do Clube Duque de Caxias une a tradição germânica 
com eventos esportivos. O objetivo é manter viva a cultura que deu 
origem à agremiação e oferecer serviços de qualidade.

O Clube Duque de Caxias 
não perde uma oportu-
nidade para destacar a 

cultura alemã que está na origem 
da agremiação. E os eventos 
esportivos, além de promover as 
modalidades e competições, estão 
entre as opções que ajudam a 
manter a tradição.

O III Encontro Feminino do 
Tênis, também chamado de Mä-
dchenfest, aconteceu no sábado, 
29 de outubro, e teve a participa-
ção de 34 tenistas. Nas quadras, 
os jogos e a acirrada competição 
entre as participantes. No café, 
os sorrisos, o congraçamento. 
As influências germânicas foram 
realçadas nas cores da decoração 
e pela variedade e qualidade dos 
doces e salgados que foram servi-
dos. O Clube Duque ainda reali-
za, todos os anos, uma das mais 
concorridas festas temáticas ale-
mãs da Capital Paranaense, com 
boa gastronomia, competições e 
muita diversão. 
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Duque recebe estadual 
de basquete Sub 13
Competição foi disputada por 13 equipes de todo o Estado.

O Campeonato Paranaen-
se de Basquete, catego-
ria Sub-13 Masculino 

de 2022, aconteceu no Clube 
Duque de Caxias, em Curitiba, de 
26 a 30 de outubro último.

 
As partidas foram disputa-

das nos dois ginásios da insti-
tuição e o grande vencedor foi o 
Clube Curitibano. Os donos da 
casa ficaram na sétima posição 
e conquistaram um resultado 
relevante por ter o maior pontu-
ador entre todos os participantes, 
Aguinaldo Motim, com média de 
18,6 pontos por jogo.

O quinteto ideal foi forma-
do com Luigi V. Borio (Curitiba-
no), Eduardo Feri (LDPG/NBPG/
Agrocete), Gustavo Andrade 
(Círculo Militar, Ian Guimarães 
(Curitibano) e Gustavo Henrique 
Garcia (Sociedade Thalia).

A classificação final apre-
sentou em primeiro o Clube 

Curitibano e a vice-liderança 
com o LDPG/NBPG/Agrocete, 
de Ponta Grossa. No terceiro 
lugar ficou o Círculo Militar do 
Paraná com a Sociedade Thalia 
na quarta posição. A tabela 
mostra, a seguir, PM Abade/
Toledo (5º), Foz Basquete/

Abasfi (6º), Duque de Caxias 
(7º), São José dos Pinhais/Gua-
xo (8º), Abasmavel/Cascavel 
(9º), AGB/Guarapuava (10º), 
APVE/Londrina (11º), Ligh-
thouse/Campo Largo (12º) e o 
Instituto José Gonzaga Vieira/
BCA/Londrina (13º).
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Laura Soken, da AABB Curitiba, 
é campeã brasileira de Judô 
A modalidade é beneficiada com recursos da Lei Pelé, 
via Comitê Brasileiro de Clubes (CBC).

Laura Soken, da AABB Curi-
tiba, é a campeã brasileira 
de Judô Sub-21, feminino 

até 48 kg. A competição que a 
levou à primeira colocação acon-
teceu de 30 de setembro a 1º de 
outubro de 2022, no Parque Olím-
pico da Barra da Tijuca, no Rio de 
Janeiro. O resultado coloca a atleta 
entre as competidoras da seletiva 
que definirá as representantes do 
Brasil nas Olimpíadas de Paris, 
previstas para 2024. “Fiquei muito 
feliz com a conquista. Com esse 
título, consegui a vaga para dispu-
tar a seletiva olímpica”, comentou 
para o site da Federação Nacional 
das AABBs (FENABB).

O evento foi organizado 
pela Confederação Brasileira de 
Judô (CBJ) em parceria com a 
Federação de Judô do Estado do 
Rio de Janeiro (FJERJ) e contou 
com mais de 270 competidores 
de todas as regiões do país.

De acordo com a atleta, as 

estruturas, física e técnica, ofere-
cidas pela AABB Curitiba foram 
essenciais para os bons resultados 
obtidos. “A estrutura é muito 
boa e a equipe multidisciplinar 
é excelente, o que permite bons 
treinos, e assim fazer boas lutas 
nas competições”, afirmou.

O projeto do Judô da AABB 
Curitiba é desenvolvido com recur-
sos da Lei Pelé e liberados pelo Co-
mitê Brasileiro de Clubes (CBC). 
“Essas atividades são desenvolvidas 

há aproximadamente dois anos e, 
mesmo com esse pequeno período, 
já apresenta ótimos resultados, 
como o título da Laura Soken”, 
disse a responsável pela gestão dos 
projetos esportivos, a secretária 
Odete Morlotti. Os investimen-
tos incentivados garantiram a 
implantação de estrutura, com 
tatame em padrão internacional, a 
aquisição de material esportivo e a 
contratação de dois técnicos para 
orientação e acompanhamento da 
evolução dos atletas.
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Sub 14 
de Vôlei 
feminino do 
Duque faz 
sua estreia

A equipe Sub 14 de 
Vôlei do Clube Duque 

de Caxias fez a sua primeira 
partida oficial. Foi no dia 22 
de outubro último, durante 
a etapa inicial do Campeo-
nato Regional de Voleibol 
Feminino, realizado no 
Ginásio Cruzeta, com sede 
na cidde de Curitiba. 

A modalidade, que 
tem o apoio da Lei Pelé, via 
Comitê Brasileiro de Clu-
bes (CBC), ficou em quarto 
lugar. O sexteto do Clube 
Duque enfrentou as atletas 
do Clube Curitibano, 
Círculo Militar e do Santa 
Mônica Clube de Campo.

Oktobertennis teve
80 jogadores inscritos
O Torneio realizado pelo Clube Duque de 
Caxias terminou no dia 22 de outubro. Entre 
os destaques do evento, o criativo troféu.

O troféu em forma-
to de taça chopp 
foi um dos desta-

ques do Oktobertennis 2022, 
torneio realizado pelo Clube 
Duque de Caxias. A competição, 
concluída no dia 22 de outu-
bro, teve como vencedores, na 
Categoria A, Marcos de Souza e 
Fernando Rossi. Ronald Schwarz 
e Leonardo Lazzarotto vence-

ram a categoria B, enquanto 
Luiz Linhares e Ricardo Batisteti 
triunfaram na categoria C. Na D, 
os vencedores foram Denis Natal 
e Rodrigo Loro. 

No feminino, Erika Hat-
tori e Carolina Fontanelli foram 
as campeãs, na categoria A. Já 
na categoria B, venceram Nata-
lia Panzeter e Carla Ribeiro.
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Círculo Militar realiza 
Classificatória para o Brasileiro 
Interclubes de Voleibol
 
Competição garantiu aos três primeiros colocados 
vagas nas finais, na Categoria Sub 19 Feminino.

O Círculo Militar recebeu 
a Classificatória B do 
Campeonato Brasilei-

ro Interclubes de Voleibol, na 
Categoria Sub-19 - Feminino. A 
competição aconteceu de 10 a 15 
de outubro com a participação de 
11 equipes de diversos estados. Os 
três primeiros, Barueri, Amavôlei 
Maringá e Mampituba, conquista-
ram vagas para a final, disputada 
com os vencedores da Classifi-
catória A de 28 de novembro a 2 
de dezembro, em Saquarema, no 
Estado do Rio de Janeiro.

O campeonato foi realizado 
com o apoio do Comitê Brasileiro 
de Clubes (CBC), da Confedera-
ção Brasileira de Vôlei (CVB) e 
da Federação Paranaense de Vô-
lei. Além do Maringá, marcaram 
presença os paranaenses Clube 
Curitibano e o Círculo Militar.

Foram destaques duran-

te as competições as seguintes 
atletas: Sabrina Vitoria (Ama-
vôlei Maringá) e Flávia Mariana 
(Mackenzie E.C.) – ponteiras; 
Luzia da Silva Nesso (Barueri) 
e Evelyn Cassiano (Mackenzie 
E.C.) – centrais; Vivian Andrade 
(Mackenzie E.C.) e Eduarda Bi-
calho (Mackenzie E.C.) – líberas; 
Mariana de Souza (Mampituba) 
e Beatriz Junqueira – jogadoras 

mais valiosas da competição.

A tabela de classificação 
ficou assim: Barueri (Campeão), 
Amavôlei Maringá (Vice), Mam-
pituba (3º lugar), Mackenzie (4º), 
ADC Bradesco (5º), Clube Curi-
tibano (6º), Círculo Militar (7º), 
Tijuca Tênis Clube (8º), Pinheiros 
(9º), Semel/Varginha (10º) e Des-
portivo Rio Grande (11º).
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Atletas do Círculo disputam 
o CB Interclubes de Esgrima
 
Competição foi realizada no Clube Pinheiros, em São Paulo

A equipe de Esgrima do 
Círculo Militar, uma 
das mais ativas do 

Estado, disputou o Campeonato 
Brasileiro Adulto Interclubes, 
realizado pela Confederação 
Brasileira de Esgrima, de 22 a 25 
de setembro último, no Clu-
be Pinheiros, em São Paulo. A 
competição foi viabilizada com 
recursos liberados via Comitê 
Brasileiro de Clubes (CBC).

DESTAQUES
Foram destaques as atletas 

Nicole Canali (3º) e Gabriela 
Moraes (4º), na Espada Femini-
na por Equipe; Gabriela Moraes 
(4º), no Sabre Feminino; e José 
Oliveira (5º), no Sabre Masculi-
no. Participaram individualmen-
te dos jogos: Gabriela Moraes 
(20º), Nicole Canali (21º) e 
Pietra Teixeira (44º), na Espada 
Feminina; enquanto Luciano 
Souza (23º), Matheus Souza 
(33º), George Hubert (38º), 
Hélio Souza (48º) e José Olivei-
ra (53º) jogaram com a Espada 
Masculina Individual.
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Golfista do Curitibano
representa Brasil em
Torneio Sul-Americano
 
Gabriel Gallego é o primeiro do ranking brasileiro juvenil.

Oatleta Gabriel Gallego, 
que integra a equipe do 
Clube Curitibano, foi 

um dos representantes do Brasil 
no Campeonato Sul-Americano 
Juvenil de Golfe, realizado no 
Los Inkas Golf Club, em Lima, 
no Peru, de 24 a 26 de março de 
2022. Ao final, ficou entre os 30 
melhores da competição.

Em um período menor do 
que seis meses, ele atuou pela Se-
leção Brasileira por duas vezes. A 
primeira, foi em 2021 para com-
petir no Sul-Americano Pré-Ju-
venil e Juvenil, que aconteceu em 
Quito, no Equador, oportunidade 
em que ficou na 16ª posição.

Para Gabriel, competi-
ções de alto nível proporcionam 
aprendizado e auxiliam na me-
lhoria das performances indivi-
duais. “Todos os torneios em que 
jogo tento tirar algo positivo e 

algo negativo para meu feedback. 
Como esse torneio era de alto 
nível, pude competir entre os 
melhores juvenis da América do 
Sul. Percebi que ainda tenho que 
treinar muito”, afirmou.

ESCOLINHA DO CLUBE
O Curitibano mantém uma 

escolinha de Golf que atende seus 

associados em três categorias, de 
acordo com os padrões adotados 
nos Estados Unidos. As aulas são 
ministradas no campo da Sede 
Romão Rodrigues Branco, no 
Município de Quatro Barras, na 
Região Metropolitana de Curiti-
ba, de acordo com a faixa etária: 
de 5 a 7 anos, de 8 a 10 anos ou 
de 11 a 13 anos. 

Gabriel Gallego, golfista do Clube Curitibano
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Os golfistas do Clube 
Curitibano conquista-

ram uma expressiva vitória 
no Interclubes 2022, realizado 
pela Federação Paranaense e 
Catarinense de Golfe (FPCG), 
que aconteceu no campo do 
Ponta Grossa Golf Club, nos 
Campos Gerais, nos dias 14 e 
15 de novembro de 2022.

O primeiro lugar veio 
com os 136 pontos (82 no 
primeiro dia e 54 no segundo). 
A vantagem de 20 pontos em 
relação ao segundo lugar obtida 
no primeiro dia foi fundamen-
tal para o resultado final.  O 
Torneio de 2022 contou com 
a participação recorde de 10 
agremiações. O Interclubes é 
importante para promover a in-
tegração entre os clubes federa-
dos. Representaram o  Curitiba-
no os jogadores: Diego Aragon 
(capitão da equipe), Gabriel 
Gallego, Maurício Leão, Daniel 
Gallego, Julio Laurnagaray, João 
Moretini, Lucas Chung, Daniel 
Chung e João Mercer.

Curitibano vence Interclubes de 2022 
e a 2ª Etapa do Best Golf Feminino

BEST GOLF 
FEMININO

O Curitibano também 
venceu, desta vez por equipes, 
a 2ª Etapa do Campeonato 
Best Golf Feminino 2022. 
As representantes do Clube, 
Adriane Gallego, Miyung Jang, 
Cleci Fukuda e Rosana Wanser 
fizeram bonito ao completa-
rem 312 pontos.

A competição, que 
está se tornando tradicional, 
recebeu em 2022 nada menos 

do que 71 jogadoras, de cinco 
clubes diferentes.

A disputa aconteceu em 
uma das sedes do Curitibano, a 
Romão Rodrigues Branco, com 
mais de 600 mil metros qua-
drados, localizada em Quatro 
Barras, na Região Metropolitana 
de Curitiba. Após a premiação, 
o evento foi concluído com o 
sorteio de vários brindes, um 
almoço para as golfistas e a 
apresentação do cantor, compo-
sitor e violonista Carlos Doró.

A Sede Romão Rodrigues Branco, que abriga o campo de Golf do Curitibano
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Quando o talento e 
a vida andam juntos
 
Atleta veterano do Círculo Militar, que também é treinador, 
continua na sua trajetória de conquistas na esgrima.

O atleta do Círculo Mili-
tar do Paraná, Lucia-
no Souza, foi o grande 

destaque da esgrima paranaen-
se no Campeonato Pan-Ameri-
cano Infantil e Veterano. No dia 
22 de agosto de 2022, em Lima, 
no Peru, ele sagrou-se campeão 
do pré-veterano, no Florete 
Masculino. A vitória cresceu 
em importância, uma vez que 
foi invicta e sobre adversários 
fortes e de rivalidade histórica 
da vizinha Argentina.

Luciano tem uma vida 
ligada à esgrima. Iniciou aos 
11 anos para interromper sua 
carreira ainda na adolescên-
cia. Aos 17 anos, um desloca-
mento de retina o afastou do 
esporte. O retorno aconteceu 
aos 37 anos, quando passou 
a conquistar diversos títu-
los estaduais, nacionais e em 
competições internacionais 
(veja os principais títulos no 
quadro). E chegou o momento 

de compartilhar todo o seu 
conhecimento. Há três anos, 
é professor da modalidade no 
Círculo Militar. Do início das 
aulas, com quatro alunos, até os 

dias atuais, a evolução do grupo 
foi grande. Atualmente, minis-
tra para mais de 30 pessoas, 
entre as quais, alguns destaques 
no Paraná e no Brasil.
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 Principais conquistas de Lucas Souza, nos últimos anos
 

Campeão Brasileiro de Espada 2021(CTBA) (Confederação Brasileira de Esgrima);
Vice-Campeão Brasileiro de Florete 2021(CTBA) (Confederação Brasileira de Esgrima);

3º Lugar Brasileiro de Florete 2018(SP) (Confederação Brasileira de Esgrima);
Campeão Brasileiro de Espada em 2017(SP)  (Confederação Brasileira de Esgrima);
3º Lugar  Sul-Americano de Espada no Brasil em 2019 (Federação Sudamericana);
3º Lugar  Sul-Americano de Florete no Brasil em 2019 (Federação Sudamericana):

Vice-Campeão Sul-Americano de Florete no Paraguai em 2018 (Federação Sudamericana);
Vice-Campeão Sul-Americano de Espada no Brasil em 2017 (Federação Sudamericana);

3º Lugar  Sul-Americano de Florete no Brasil em 2017 (Federação Sudamericana);
Vice-Campeão Sul-Americano de Espada na Argentina em  2014 (Federação Sudamericana);

Vice-Campeão Sul-Americano de Espada no Chile em 2013 (Federação Sudamericana);
Vice-Campeão Paranaense de Espada em Curitiba 2022 (Federação Esgrima do Paraná);
Vice-Campeão Paranaense de Espada em Curitiba 2021 (Federação Esgrima do Paraná);

Campeão Paranaense de Espada em Curitiba 2020 (Federação Esgrima do Paraná);

 O professor e atleta, aos 49 anos, ocupa posições de destaque nos rankings
 

1º Lugar no Ranking Nacional de Espada (Confederação Brasileira de Esgrima).
2º Lugar no Ranking Nacional de Florete (Confederação Brasileira de Esgrima).

1º Lugar no Ranking Estadual de Espada (Federação Esgrima do Paraná).

O professor com alunos, no Círculo Militar do Paraná
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Curitibano lidera Troféu 
Germano Bayer de Natação
 
Competição aconteceu nos dias 28 e 29 de outubro 
de 2022. Equipe do Clube conquistou 265 medalhas, 
sendo 95 de ouro, 79 de prata e 91 de bronze.

A equipe de natação do 
Clube Curitibano foi 
o grande destaque 

nas provas do Troféu Germano 
Bayer de Natação, pelo Campe-
onato Estadual Sub Classes de 
Verão. Nas categorias pré-mi-

rim, mirim e petiz, foram 265 
medalhas, sendo 95 de ouro, 79 
de prata e 91 de bronze que ga-
rantiram o primeiro lugar geral 
com 2.487 pontos.

O Curitibano levou para 

a competição um total de 107 
atletas, que, além da conquista 
de medalhas, apresentaram 
bons índices técnicos. As pro-
vas foram realizadas na pisci-
na olímpica do Santa Mônica 
Clube de Campo.
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Paranaenses são 
destaque em 
disputa internacional
 
Os bons resultados foram conquistados em 
competição realizada em São Paulo.

Equipe do Santa Mônica al-
cançou diversos primeiros 
lugares na 5ª Etapa do SP 

Sincro Open de Nado Artístico dis-
putado de 8 a 11 de setembro, no 
Clube Paineiras, no Morumby, em 
São Paulo. Participaram da compe-
tição 122 atletas de 10 agremiações 
do Brasil, Argentina e Uruguai.

Na categoria Infantil Princi-
piante (até 12 anos), Lauren Mar-
tins venceu a prova Figuras; Rafa-
ela Todeschini ficou em primeiro 
no Solo e Lauren Kurecki e Melina 
Cassemiro foram primeiras no 
Dueto. Por equipe, o SM conquis-

Santa Mônica 
vence Etapa 
do Estadual de 
Badminton

A equipe do Santa 
Mônica Clube de 

Campo venceu a Terceira 
Etapa do Circuito Estadu-
al de Badminton. Os jogos 
aconteceram em Londri-
na, de dois a quatro de 
setembro último. Foram 
15 medalhas de ouro, 13 
de prata e 9 de bronze.

A delegação moni-
quense participou com 30 
atletas. A competição foi 
organizada pela Federação 
Paranaense. A modalidade 
é uma das incentivadas 
no Santa Mônica por 
recursos públicos, via Lei 
Pelé, e liberação realizada 
pelo Comitê Brasileiro de 
Clubes (CBC).

tou o primeiro lugar. Na categoria 
Junior Nível A (de 15 a 18 anos), a 
vencedora da prova solos livres foi 
a moniquense Ana Gabrielly Melo. 
Da categoria Sênior (a partir dos 
19 anos) vieram outros primeiros 
lugares: nos Duetos Técnicos e nos 
Duetos Livres, com Ana Gabrielly 
Melo e Catherine Picinini; por 
equipe Livre e por equipe Highli-
ght. Na premiação geral, o Santa 
Mônica venceu nas categorias 
Infantil Principiante e Sênior. Na 
categoria Juvenil Principiante (13 a 
15 anos), o Clube obteve o segun-
do, o quinto, o sétimo e o oitavo 
lugares. O Clube levou 17 atletas.
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Nadadores do futuro conquistam 
18 medalhas em único evento
Equipe do Santa Mônica se destacou no Campeonato Regional Pré-Mirim/
Mirim Petiz promovido pela Federação Paranaense de Desportos Aquáticos.

O Campeonato Regio-
nal Pré-Mirim/Mirim 
Petiz, realizado nos 

dias 17 e 18 de setembro é de 
doces lembranças no Santa 
Mônica Clube de Campo, depois 
da conquista de 18 medalhas por 
sete dos seus nadadores. A com-
petição aconteceu no Clube da 
Gente, em Curitiba, com organi-
zação da Federação Paranaense 
de Desportos Aquáticos e a par-
ticipação de 161 competidores.

Das 18 medalhas conquis-
tadas, 11 foram de ouro, quatro 
de prata e três de bronze. 

PÓDIOS
Em disputas na categoria 

Petiz 2, Leonardo Fernandes foi 
o primeiro nos 100 metros Cos-
tas, 100 metros Livre, 50 metros 
Livre e 50 metros Costas. Quem 
também garantiu quatro ouros 
foi Lauren Kurecki, no pré-mi-
rim, chegando em primeiro nas 
provas 50 metros Costas, Peito e 

Livre, além dos 25 metros Bor-
boleta. Beatriz Zanatta (Petiz 2) 
trouxe três medalhas: chegou 
em primeiro nos 100 metros 
Livre, 50 metros Borboleta e 50 
metros Peito.

As outras medalhas vie-
ram com Alexandre Celli (Petiz 
1) foi o vencedor nos 50 metros 
Costas e nos 50 metros Borbo-
leta; Alexandre Prestes (Pré-Mi-
rim) ficou com o vice-campeo-
nato nos 50 metros Costas e nos 

50 metros Livre. Nina Rocha 
(Petiz 2) chegou em segundo 
nos 100 metros Peito; e Rafael 
Canever (Pré-Mirim) foi bronze 
nos 50 metros Costa e nos 50 
metros Livre. O Santa Mônica 
participou com 30 nadadores.

APOIO
A natação é um dos espor-

tes do Santa Mônica que recebe 
incentivos federais, via Lei Pelé, 
em projetos aprovados pelo Co-
mitê Brasileiro de Clubes (CBC).
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As atletas Carolina Pru-
ner e Sofia Piaskowy, 
do Clube Curitibano, 

ajudaram a Seleção Brasileira 
da modalidade a conquistar a 
medalha de prata no Campeo-
nato Pan-Americano de Meno-
res disputado no último mês 
de outubro, na Academia Delta 
Padel, em Balneário Camboriú. 
A competição foi entre sele-
cionados do Brasil e de outros 
cinco países, em três categorias 
(sub-14, sub-16 e sub-18).

As atletas do Curitibano 
participaram das equipes das 
categorias sub-14 (Carolina) e 
sub-16 (Sofia). A equipe brasilei-
ra venceu o grupo do Chile, na 
primeira fase, e do Paraguai, na 
semi-final. A decisão foi diante 
da Argentina que garantiu ouro, 
enquanto as brasileiras ficaram 
com a prata.

OURO – O resultado 
foi ainda melhor na categoria 
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Open. Carolina Pruner supe-
rou a pressão e foi fundamental 
na conquista do ouro, em uma 
partida contra a melhor dupla da 
Argentina. A atleta, que ante-
riormente havia vencido quatro 
etapas do Brasileiro Sub-14 disse 
que o primeiro jogo internacional 
gera ansiedade, mas logo supera-
da. “Foi uma estreia excelente na 
seleção de menores”, disse.

Sofia Piaskowy foi desta-
que também na categoria Open 
ao realizar os dois jogos mais 
longos do torneio, com sete 
horas e sete minutos em quadra, 
oportunidade em que avançou à 
semifinal. No entanto, optou em 
deixar a competição para ajudar 
o País nos jogos por equipes 
que estavam em andamento. O 
Brasil foi vice.

Paranaenses conquistam prata 
no Pan-Americano de Padel
Medalha veio no campeonato para menores, disputado entre Brasil e mais 
cinco países, em Balneário Camboriú, em outubro de 2022.
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Círculo recebe a primeira 
etapa do Campeonato 
Paranaense de Voleibol Sentado
Competição reuniu alguns dos principais nomes da modalidade no País.

A primeira etapa do 
Campeonato Parana-
ense de Voleibol Sen-

tado aconteceu nos dias 16 e 
17 de julho último, no Ginásio 
Palácio de Cristal, do Círculo 
Militar do Paraná. Participa-
ram da competição as equipes 
do Instituto de Promoção do 
Paradesporto (IPPBrasil), da 
Associação dos Deficientes por 

Amputação de Maringá (ASSA-
MA) e da Associação de Vo-
leibol Paraolímpica do Litoral 
(AVPL), além do Círculo.

Os jogos contaram com 
nomes de destaque na modali-
de, como as duas medalhistas 
de bronze nas Paralimpíadas 
de Tóquio, em 2021, Luiza Fio-
rese e Edwarda Dias, ambas do 

Círculo; além de Daniel Silva 
e Anderson dos Santos, do IPP 
Brasil, que também represen-
taram as cores brasileiras na 
última Paralimpíada.

A classificação final teve o 
IPP Brasil em primeiro, com o 
Círculo na segunda colocação. O 
terceiro melhor resultado ficou 
com a ASSAMA.
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Paranaenses recebem 
prêmio da Confederação 
Brasileira de Esgrima  
Distinção foi concedida durante o Campeonato Brasileiro Interclubes, 
realizado no Clube Pinheiros, em setembro de 2022, em São Paulo.

A esgrimista Amanda 
Netto Simeão (à direita 
e no detalhe), do Clube 

Curitibano, foi agraciada com 
o prêmio “Atletas Destaques 95 
Anos - Adulto”, na Categoria 
Espada Feminino, pela Confede-
ração Brasileira de Esgrima. Foi 
durante o Campeonato Brasileiro 

Interclubes Adulto, realizado de 
22 a 25 de setembro, no Clu-
be Pinheiros, em São Paulo. A 
honraria foi entregue aos atletas 
considerados como os melhores.

Outro representante pa-
ranaense que mereceu o mesmo 
destaque foi Leopoldo Gubert, da 

Academia Mestre Kato ( Espa-
da Masculino). Também foram 
contemplados um representante 
do Grêmio Náutico União (RS), 
Guilherme Toldo, e cinco de São 
Paulo: Nathalie Moellhausen, Hen-
rique Marques, Bia Bulcão e Bruno 
Pekelman (Pinheiros); e Karina 
Trois (Club Athletico Paulistano).
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Inovações na 
Aplicação do 
Auxílio Creche 
(Lei 14.457/22)
Por José Carlos Pereira Moreira 
e Engel da Silva Santos Amaral

A lei 14.457 de 21 de se-
tembro de 2022, insti-
tuiu o Programa Em-

prega + Mulheres, o qual tem por 
objetivo, a inserção e manutenção 
de trabalhadoras no mercado de 
trabalho, com a implementação 
de medidas sociais (ex.: apoio 
à parentalidade, pagamento de 
reembolso-creche, flexibilização 
do regime de trabalho, banco 
de horas, jornada 12x36, licença 
maternidade, entre outros).

Em especial, no âmbito do 
Direito do Trabalho, destacam-se 
as inovações aplicadas no que 
tange ao auxílio creche. O artigo 
389, §1º da CLT, dispõe:  "§1º - 
Os estabelecimentos em que tra-
balharem pelo menos 30 (trinta) 
mulheres com mais de 16 (de-
zesseis) anos de idade terão local 
apropriado onde seja permitido 
às empregadas guardar sob vigi-
lância e assistência os seus filhos 
no período da amamentação".

Contudo, a nova legislação 
em seu artigo 5º, caput, assegura 

uma alternativa à regra contida 
no supracitado artigo, qual seja, 
a possibilidade do pagamento 
do benefício reembolso creche, 
desobrigando assim a instalação 
de local apropriado para ama-
mentação pela empresa.

Outrossim, a lei 
14.457/2022 ampliou para 5 anos 
e 11 meses a idade máxima para 
a criança ter direito ao benefício, 
bem como dispõe que o reembol-
so creche não possuirá natureza 
salarial e não constituirá base de 
cálculo de INSS, FGTS e IR.

Ressalta-se que o reembolso 
creche é uma faculdade do empre-
gador, sendo que sua implementa-
ção somente poderá ser instituída 
mediante acordo individual 
escrito ou negociação cole-
tiva (ACT/CCT).

Consideran-
do que o referido 
benefício ainda 
não foi regulamen-
tado (artigo 2º, 
parágrafo único da 
Lei 14.457/2022), 
visando garantir a 
segurança jurídica, 
recomenda-se que em 
eventual adesão pela 
empresa ao pagamento 
do benefício, o mesmo deverá 
ser implementado mediante 

negociação coletiva.
Isto porque por meio de 

instrumento coletivo as empresas 
poderão instituir condições cla-
ras, prazos e valores do benefício. 
Ainda, afastar-se-ia problemáti-
cas quanto a aplicabilidade/vali-
dade do benefício ao contrato de 
trabalho, bem como possibilitaria 
eventual alteração do valor do re-
embolso creche, em conformida-
de com a futura regulamentação.

Em contrapartida, a 
negociação individual estaria 
fragilizada, ante a ausência de 
regulamentação especifica ainda 

QUESTÃO TRABALHISTA
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Série de streaming 
tem cenas gravadas 
em clube de Curitiba
 
 

A Ilha do Mel, no Litoral do Paraná, e 
Porto Belo, município de Santa Catarina, 
também foram escolhidos para a produção.

89

CENÁRIO

não publicada pelo Poder Exe-
cutivo, bem como o alto risco 
do benefício integrar-se de 
forma permanente ao contrato 
de trabalho.

Desse modo, é imprescin-
dível cautela quanto à imple-
mentação do reembolso creche 
por parte dos empregadores, de 
modo a minimizar o surgimen-
to de eventuais litígios.

José Carlos Pereira Moreira e Engel da 
Silva Santos Amaral são Sócios Titulares 
do escritório Moreira & Amaral Advoga-
dos Associados.

O Sindicato dos Clubes Esportivos e Academias  |  SINDICLUBES-PR

O Círculo Militar será 
um dos cenários de 
“Últimas Férias”, série 

que será transmitida em canal de 
streaming. Além de Curitiba, as 
gravações serão feitas na Ilha do 
Mel, no Litoral do Paraná, e em 
Porto Belo, em Santa Catarina. 
Em oito episódios de 30 minu-
tos, a produção conta a histó-

ria de atletas de um clube que 
decidem passar as férias em uma 
praia paradisíaca. No entanto, a 
morte de um dos personagens, 
ao final da viagem, coloca todos 
os outros sob a suspeita de assas-
sinato. A estreia da temporada 
será neste 2023. A realização é 
da produtora Intro Pictures, com 
direção geral de Daniel Lieff.
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Sua história se confunde 
com a da própria cidade. 
O seu nome, tirado do 

caminho que levava à estrada da 
Graciosa, revela a identificação 
com o que é mais valorizado na 
região. Da sua origem, ligada ao 
esporte e aos descendentes de 
alemães, até os dias de hoje o que 
salta aos olhos são os padrões 
de excelência e a capacidade de 
reunir expoentes da sociedade 
da capital paranaense. Assim é o 
Graciosa Country Club, que car-
rega na sua evolução as grifes do 

Graciosa, 95 anos
HOMENAGEM

Sport Club Germânia, do Tennis 
Club 1914, do Graciosa Tennis 
Club e do Curityba Golf Club, o 
"clube de golfe dos ingleses" *.

Hoje, em sua localização 
privilegiada, no Bairro Cabral, são 
aproximadamente 300 mil metros 
quadrados de bom gosto, ambien-
tes elegantes, um campo de golfe 
próximo ao Centro da Curitiba, 
quinze quadras de tênis, um mo-
derno parque aquático e a emble-
mática Sede Social que harmoniza 
uma arquitetura imponente com 

ambientes aconchegantes. É a pro-
posta ideal para receber os cerca 
de 8.000 sócios, entre titulares e 
dependentes. A definição, em es-
tatuto, de um número limitado de 
sócios é um dos seus diferenciais. 
São 95 anos (rumo aos 96) – a data 
oficial da sua fundação é 14 de ju-
lho de 1927 – de destacada atuação 
e de empreendedorismo nos seg-
mentos do esporte, cultura e nos 
eventos sociais. Charme e glamour 
são sinônimos dessa que é uma 
das mais tradicionais agremiações 
clubísticas do Paraná e do País.

* Referências históricas extraídas do site do Graciosa Country Club






